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L’édito
Pour la toute dernière fois (déjà ?), bonjour à vous tous.tes !!

Vous l’auriez compris, il s’agit là du dernier Engrenage de notre mandat (y’a surement des mouchoirs 
au Cercle si ça te rend trop triste) mais comme on dit, toutes belles choses ont une fin :)

On espère que ces quatre Engrenages vous ont plu et c’est principalement grâce à notre super 
comité qu’ils ont pu voir le jour. Sans compter les 590 rappels de deadline par Engrenage, le comité 
a pris le temps d’écrire des articles marrants, parfois sérieux, parfois à l’heure (ah non) mais surtout 
toujours là (bon pas toujours enft) mais merci la team !! On remercie aussi certain.es délégué.
es de cette année qui ont su nous écrire des articles de fou pour vous expliquer leurs évents !! On 
remercie Adèle (notre superviseuse) qui a su nous aiguiller tout au long de cette aventure et qui a 
fait des super articles (c’est son dernier article en tant que membre de l’OA donc lisez le!!!). Merci à 
Ioanna pour son aide en tant que maman. On remercie aussi toutes les personnes qui ont rempli ce 
journal de ragots (bon bah merci personne askip). En bref, merci à tous.tes, lecteur.trices, auteur.
trices, acteur.trices de près ou de loin de cet enhaurme torchon <33
Mais ne vous inquiétez pas, les prochain.es délégué.es seront surement (pas) à la hauteur pour vous 
pondre d’aussi beaux Engrenages. 

En parlant de descendance, vous aurez la chance aujourd’hui de lire les articles de toutes les 
personnes qui se présentent pour rejoindre l’Organe Administrateur (l’OA) l’année prochaine ! 
Vous allez manger wannabe à toutes les sauces histoire d’en savoir + sur tout le monde et de vous 
aider à choisir pour qui voter (24/25 avril vote en Ludo) ! 

PS : abonnez-vous au compte insta de l’Engrenage (@engrenage_cp) !!

Bonne lecture et pour la dernière fois, 
Bisous de vos deux délegué.e.s Engrenage, 
Nono et Sacha 
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Mot de la 
présidente

Adèle

M

athays

Et bien … Quelle année complètement dingue ! Comme au Q1, il n’y a pas un jour depuis le 
retour du ski où le Cercle s’est arrêté de tourner ! Entre bal, interfacs, pitances au bar, semaine 
JobFair, tournoi beerpong, soirées jeux de société et silents, pré-TDs et TDs, lundi folklo, Revue 
incroyable, sorties au théâtre, Carré Infernal, Opération thermos, chasse aux sextoys et City Trip, 
et j’en passe sûrement … 

C’est le moment de prendre le temps de remercier toutes les personnes de l’OA 139 qui se sont 
investies dans la Chose Enhaurme durant ce mandat.

J’ai un message à toustes les nouvelleaux qui souhaitent s’investir au Cercle : n’hésitez pas. Le 
temps que vous allez mettre dans une association est tout aussi bénéfique que la théorie que vous 
apprenez dans vos études. J’ai appris tellement de choses qu’on ne nous transmet pas dans les 
cours, en plus d’avoir rencontré tellement de personnes : la gestion d’un comité, le respect d’un 
budget prévisionnel, l’art de parler et débattre devant une assemblée, le fait de pousser plus loin 
mes réflexions et la gestion d’un planning, parce que c’est bien de s’investir et de s’amuser mais il 
ne faut pas oublier la raison principale pour laquelle nous sommes à l’université. 

J’ai envie de commencer cet article en 
remerciant tout simplement les personnes que 
j’ai croisées durant mon parcours au CP. Je 
citerai, en particulier, Wonder Ti 2 aka le Gar 
pour une amitié qui continue encore depuis 
KTO et son shift fierté qui ne s’arrête jamais, 
Grasini pour le partage de ses expériences 
et ses moments de beuverie, Yaya pour 
m’avoir lancée dans l’engagement étudiant et 
ses soirées montage de l’Engrenage, le TGV 
pour m’avoir fait confiance dans son bureau 
et tous ses stages Secrétariat et Présidence, 
Skusku pour son soutien durant nos mandats 
ensemble et une amitié tout droit sortie du 
Cercle, Bloblow pour les charrettes entre 
copines et ses petits chats presque plus cute 
que Panus, Missyle pour ses anecdotes zinzines 

et toutes mes lignes tréso à remplir parce que 
je ne comprends rien, Coco pour ses soirées 
pendant les AGs et sa bonne humeur tout le 
temps, Zoé Grrrrrr pour toutes nos balades 
avec les dogos et sa patience avec moi, Clicli 
pour son investissement passionnel vis-à-vis 
du Cercle et notre duo du pôle R, Vuvuzella 
15cl (tout pile) parce que « JE T’AIME NICO », 
et bien sûr les personnes des OA 136, 137, 138 
et 139 sans oublier les Golden, et le CdB pour 
l’année prochaine qui s’annonce folle. Mon 
dernier mandat touche à sa fin, après quatres 
années en tant que déléguée. Je retiens 
énormément de positif de mon parcours en 
tant qu’étudiante et membre de la grande 
famille Polytech’.

Je commence par Félix, merci d’avoir lancé 
la pitance au Cercle et pour tes petits plats qui 
donnent le smile à tout le monde (hâte de voir 
ton livre de recettes concurrencer celui du vrai 
chef chauve); 
Merci Enzo d’avoir géré le nouveau poste RdR 
à la perfection (retour de Marie Gilles qui nous 
a dit que tu a très bien fait ça, donc chapeau 
bas); 
Merci Eliot pour ton écoute attentive et 
merci Guigz pour ton implication dans un 
poste compliqué en tant que première année 
délégué; 
Merci Agnieszka pour avoir donné ta vie (et 
ton genou…) à The Tech et au Cercle, repose 
toi maintenant bella; 
Merci Raf pour ta douceur, ta bienveillance 
vis-à-vis de tout le monde et pour la qualité 
du PNTM cette année (sans oublier les petits 
cours de chant privés), 
Merci Baptiste pour tes décors de folie, 
et merci Patricia d’avoir rejoint l’équipe 139, 
j’espère que ça t’a donné envie de continuer 
à t’investir; 
Merci Victor pour tes interventions efficace 
en réunion et tes autocollants avec des 
squelettes; 

Merci Theau pour les trajets en camio pour 
le week-end et tes shifts sécu, et merci Graf 
pour le Ricard et ta fierté avec l’arrosoir; 
Merci Paulina pour ta sagesse et tes réflexions 
si intéressantes en réunion, tes idées pour le 
côté Social du Cercle, j’espère vraiment te voir 
continuer dans l’OA 140; 
Merci Charlotte et merci Leilou pour vos 
visus incroyables et en quantité astronomiques;
Merci le Z, pour avoir battu le record du 
nombre d’heures d’ouverture de la ludo et ta 
passion pour ce local;
Merci Alice pour toutes ses photos de qualité 
sorties en speed et pour avoir remis sur la 
table le poste de Photo à 2 (et pour le soutien 
en DDT hihi);
Merci Achille 5 pour la promotion du City 
Trip avec vos bonnets poussin, j’espère que 
tout Rotterdam sait ce qu’est le CP maintenant; 
Merci Romane pour le carton jaune jour 1 
(et pour le coup de foudre que j’ai eu pour toi 
seconde 1, tu es adorable), et merci Emma 
pour le protocole comm’ remis sur la table (rdv 
Nieuwpoort l’année prochaine, je veux rien 
savoir);
Merci Anastasia pour l’idée des sorties 
théâtre gratuites et tes réflexions totalement 
pertinentes sur la ML;

7
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Merci Nono pour les paillettes que tu mets dans la vie de tout le monde, hâte de te voir dans le 
bureau l’année prochaine bella, et merci Sacha pour les Engrenages qui continuent de briller, et 
le tournoi de memes qui a dépassé tous les records de likes (et de partages oops), 
Merci Rodolphe pour des trailers jamais aussi bien montés, merci Emile de suivre la tradition 
d’être bleu Revue du CP, et merci Raph pour les cours de théâtre, merci à vous trois de m’avoir 
fait confiance pour votre Revue; 
Merci Calabro pour tes saltos et ton énergie, merci Camille pour ton investissement dans le 
poste le plus important du Cercle malgré tous nos projets, et merci Bervoets pour ta fierté, ta 
penne droite et ton investissement de malade tout au long de ton parcours, on a fait un bon bout 
de chemin ensemble tous les quatres, merci pour ça aussi;
Merci Louis pour ton immense shift GI JOE à la JobFair et ton investissement à distance (ça 
ne devait pas être simple), merci Alexander pour m’avoir tirée à un cantus et merci Carl pour 
l’aide que tu as apportée aux autres durant tout le mandat, merci pour votre Festival de génie;
Merci Pierre, le boss, pour ton ski trop trop trop chouette et pour avoir ramené autant de blues 
aux interfacs pour les lancer dans le Cercle;

Merci Valentin pour tes réflexions sur la ML qui font avancer les débats et merci Achten d’être 
toujours le même fier que celui qui battait tous les records de la Guivress week, merci pour vos 
6H qui ont ramené tellement de monde et pour votre organisation carrée;
Merci Romain pour ton remaniement des traditions du bar, merci Gui :) pour ton investissement 
et ton aide dans tellement de comités en plus du bar, et merci Nico pour les cours de kicker à 
tout le CP et l’ambiance que tu as instaurée dans le bar;
Merci Stella pour la meilleure collab’ avec Si Si la paillettes et tous les autres, tu as relancé ton 
poste si bien;
Merci Maxence et merci Oscar pour vos thèmes complètement décalés de pré-TDs, et merci 
pour votre bal que vous avez très bien géré (sans moi mdr);
Merci Bloblow pour le GT sur l’acti genres et Étalon pour ta présence encore au Q2, 
merci pour votre bleusaille incroyable et votre participation à la Chose Enhaurme, 

Ce n’est pas tout, évidemment, je m’incline devant les personnes qui m’ont accompagnée dans le 
bureau 139. On forme une belle équipe et on a su tenir la barque jusqu’au bout, je vous remercie 
pour le temps que vous avez mis durant ce mandat : mon petit Wonder pour l’équilibre que 
tu as su mettre entre le bureau et la toge, Momo pour les codes sortis du dark net pour les 
sheets excel, Ren pour ton efficacité tant pour la tréso que pour le bureau (courage pour l’année 
prochaine fils, je compte sur toi), Maxou pour le remaniement des statuts, les codes pour les 
drives et pour nos bêtises bibitives et Clicli pour ta vie mise de côté pour que le Cercle tourne 
au mieux, pour ta présence en réu ACE avec moi et pour les contacts inter-cercles. Et merci à 
vous cinq pour le TB à la mer, les météos du jour et la bonne ambiance dans le bureau.

Un long article de remerciements ne se clôturerait pas sans mentionner toustes les membres 
des comités qui ont aidé à l’organisation de nos événements auprès des délégué.e.s. Merci 
aussi aux membres de faire vivre le Cercle en venant et en participant à nos activités.

Une dernière fois, merci à toustes, 
Le Cercle est entre vos mains maintenant, 

La Ad et Panus

Bureau 139
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8 mai VS
l’extrême droite

Les ultra-riches 
VS la fin du mondeA

nastasia A

nastasia

LAC LAC

Hello les lecteurs, voici un 2e article LAC pour 
cet Engrenage ! Aujourd’hui ça va parler d’ultra-
riches…

Initialement je prévoyais cet article pour l’Engrenage 
précédent. J’étais pas sure que le thème soit 
pertinent et au final, j’ai oublié de l’envoyer. Mais 
comme personne n’a remarqué, j’en déduis que 
personne ne lit réellement ces articles, alors je n’ai 
aucun soucis éthique à y inscrire quelque chose 
propageant de fausses informations et aux sources 
douteuses ;)

Alors que le monde semble s’enfoncer dans un 
chaos climatique, une tendance émerge parmi les 
ultra-riches : la construction de bunkers privés, 
l’achat d’îles privées et la création d’existences 
à l’abri des turbulences. Cette stratégie vise à 
maintenir leur style de vie luxueux, dans un entre-
soi et en s’accaparant une partie du globe, plutôt 
que dans des initiatives visant à résoudre les 
problèmes à la source. Les médias ont commencé 
à révéler ce phénomène il y a quelques années 
déjà, mais la pandémie de Covid-19 et les conflits 
internationaux ont accéléré cette tendance. Les 
milliardaires, avec leurs jets privés, leurs yachts et 
leurs quartiers résidentiels privés, semblent décidé.
es à se retirer du monde. Des destinations comme 
la Nouvelle-Zélande et la Patagonie sont devenues 
des havres de paix pour ces milliardaires. Certain.
es investissent également dans des régions isolées 
comme l’Alaska, la Scandinavie ou le Kamtchatka en 
Russie. Un exemple emblématique est le fondateur 
de Facebook, Mark Zuckerberg, qui a construit 
un bunker de luxe à Hawaï, baptisé « Koolau Ranch 
». Ce refuge, coûtant plus de 250 millions d’euros, 
est équipé pour fonctionner de manière autonome 
en électricité et en eau, avec une ferme biologique 
de 27 hectares pour l’autosuffisance alimentaire.
En Nouvelle-Zélande, l’afflux des ultra-riches a 
tellement augmenté que les autorités ont créé 

Le 8 mai est une date symbolique qui marque la fin de la guerre en Europe ! Elle s’inscrit dans les 
dates historiques à ne jamais oublier.

Pour le détail historique, le 8 mai 1945 marque la capitulation sans condition de l’Allemagne 
nazie, mettant ainsi fin à six années de conflit mondial qui ont ravagé le monde entier. La reddition 
de l’Allemagne a été précédée par la chute de Berlin et la mort d’Adolf Hitler, le 30 avril 1945. Cette 
capitulation a été officiellement signée le 7 mai 1945 à Reims, en France, par le général allemand 
Alfred Jodl, mettant fin aux hostilités sur le front ouest.

Cette date nous rappelle les dangers de l’extrême droite, du nationalisme, du racisme et de la 
discrimination. Elle symbolise la lutte contre l’oppression, le totalitarisme et l’intolérance.
Les leçons tirées de la Seconde Guerre mondiale nous avertissent des conséquences dévastatrices 
de la montée des idéologies extrémistes et du mépris des droits de l’Homme. En nous rappelant 
les horreurs du passé, le 8 mai nous exhorte à rester vigilants contre les forces qui menacent la 
paix et la stabilité dans le monde. La FGTB se bat notamment pour refaire du 8 mai un jour férié 
pour « ne plus laisser aucune chance à l’extrême-droite ». Il est en effet intéressant de se demander 
où cela nous emmène et ce que cela représente de que de ne plus symboliser cette date dans une 
époque où l’extrême droite monte, prend le pouvoir et attire de plus en plus de monde. 

En tant qu’étudiant.e de l’ULB, je pense que c’est important de se rappeler de l’engagement des 
étudiant.es de notre université, et ce tout au long de son histoire, en particulier durant cette 
seconde guerre mondial. Pendant cette période, l’université Libre de Bruxelles ferme ses portes 
et donne des cours clandestinement. Peu après, en janvier 1942, des membres du cercle du Libre-
examen fondent le Groupe G (le Groupe Général de Sabotage de Belgique). Le but étant de ralentir 
la progression des Nazis en Belgique. Le Groupe G grandit rapidement et frôle les 4000 membres 
partout à travers la Belgique. Il a mené diverses opérations de sabotage dont la « Grande coupure 
» qui au total fit perdre plus de 10 millions d’heures de travail aux nazis!

Le chef de ce groupe est Jean Burger, un ingénieur électromécanicien qui fut exécuté par les 
allemands à l’âge de 27 ans. On retrouve dans le groupe des étudiant.es, pas mal d’ingénieur.es, 
des professeur.es, comme Guillissen et Lameere qui ont donné leurs noms à des auditoires et bien 
d’autres citoyen.nes belges. Ils se ressemblent toustes dans un but commun, celui de défendre 
nos libertés et les idéaux totalitaires, et ce quel qu’en soit le prix. Cette année, à l’occasion du 8 
mai il y aura des stands informatifs et de sensibilisation au fachime sur le campus, soyez présents !

« Sources » de l’article de la page suivante :
https://reporterre.net/Bunkers-et-fermes-bio-comment-les-riches-preparent-l-avenir
https://reporterre.net/Iles-privees-piscines-fortifiees-Ces-boites-qui-font-du-ble-sur-la-survie-des-
riches?var_mode=calcul
https://www.ouest-france.fr/leditiondusoir/2023-02-15/bunkers-luxueux-iles-isolees-comment-les-
milliardaires-se-preparent-ils-a-la-fin-du-monde-69391220-e274-4a79-8520-0829ff425f13

un visa spécial pour les grandes fortunes. Des 
personnalités comme Peter Thiel ont obtenu 
la nationalité néo-zélandaise après seulement 
quelques jours passés dans le pays. A croire 
que dans ce monde, avec leur fortune, ils n’ont 
réellement ni Dieu ni Maitre.

Cette ruée vers ces lieux s’explique par leur stabilité 
politique et leur éloignement géographique. 
Certains ultra-riches vont même jusqu’à construire 
des bunkers de survie de 150 tonnes en secret 
au Texas, pour les acheminer ensuite par bateau 
jusqu’en Nouvelle-Zélande. Pour les observateurs, 
cette tendance reflète un nouvel « accaparement 
de la terre par les ultrariches ». En Écosse, par 
exemple, une grande partie des terres rurales 
appartient à une infime minorité de la population. 
Cette tendance est également frappante en 
Patagonie, où des milliardaires achètent des vastes 
domaines, bloquent l’accès aux habitants locaux et 
modifient même le cours des rivières.

Cette recherche de sécurité et de séparation illustre 
un tournant dans l’histoire contemporaine. Les 
années 1980 et 1990 ont vu émerger une idéologie 
technolibertaire prédisant l’effondrement de l’État-
nation et la survie d’une élite cognitive. Cette 
tendance s’est renforcée avec le temps, poussant 
les ultra-riches à chercher des moyens d’échapper 
à un monde qu’ils ont eux-mêmes contribué à 
rendre invivable.

En gros, ce que chatgpt et moi-même avons 
résumé est que la lubie des ultrariche est que face 
au destin irrévocable des enjeux climatiques, ils 
aspirent et bâtissent un monde où eux survivent 
dans leur palais dorés apocalyptiques, isolés du 
reste de la population suffocant. Cette approche 
individualiste pourrait conduire à un « apartheid 
climatique », où les riches paient pour échapper 
aux conséquences du changement climatique, 
laissant le reste du monde souffrir.
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Explication des 
postes

Etienne

et  René

Bleues, bleu.x.s, bleus
Plumes, écailles, poils
fossiles, fossiles, fossiles
Plus généralement, membres de l’ENHAURME Cercle Polytechnique

En cette fin de ce doux mois d’avril, la tâche nous est confiée d’élire ce qui sera l’équipage du 
fier fief qu’est notre chère chose Enhaurme lors de l’année scolaire 2024-25. Pour que chacun 
et chacune puisse se faire une opinion des plus éclairé.es, nous nous sommes chargé.es d’une 
mission : Présenter chaque poste et d’en décrire les us et coutumes dans les moindre détails. 
Ainsi, vous quitterez cet article en connaissant mieux le cercle que nous-même.

Présidence (1)
Objectif : Gérer le budget “slips auto-luigi 
réunion CP”

Balefs (3 +-1)
Objectif : Sortir son meilleur jeu d’acteur aux 
élections pour faire croire à l’assemblée que le 
bal se déroulera autre part qu’au Birmingham.

Festival (3) 
Objectif : récupérer les fûts de bière périmés 
en grande réserve, les mettre en bouteilles et 
vendre ces-dernières en tant que « Festival ».

VPE (jsp)
Objectif : Tester la fluidité du délégué Secrétaire 
à mettre à jour la liste des membres de l’Organe 
Administrateur en démissionnant de façon 
aléatoire pendant le mandat

Folklore (2)
Objectif : Compenser tous ses complexes en se 
défoulant sur des BA1.

VPI (1)
Objectif : Garder la clé singe sur soi en 
permanence, en disant “MON PRÉCIEUX” c’est 
+ 10 points de molettes. Organiser le Sainte-
Barbe après que la VPE ait rempli son taff. 

BAR (3)
Objectif : Parce qu’en enfer, il y a plein de kickers. 
Budget inconnu, couler, tel est le métier. 

Ambiance-Pitance (1)
Objectif : Les délégués BAR en avaient marre 
de devoir déboucher les chiottes du U tous 
les 2 jours, ils ont donc mandaté un expert 
parmis les experts, afin de s’assurer que toute la 
population du cercle chie liquide.

Engrenage (2) 
Objectif : Première tentative des délégués BAR 
pour ne plus boucher les toilettes du Uc1. Ils ont 
en effet d’abord réquisitionné 2 experts pour 
mettre au point un papier toilette 3 fois plus 
bio-dégradable que celui fourni par l’ULB (Ndlr 
(note de la rédaction) : encore une blague sur 
engrenage =  PQ, sérieusement ?). 

Revue (3)
Objectif : Compenser le surplus de cash 
généré par la Job Fair en faisant une heure de 
spectacle étudiant à 8000€ (Ndlr : bien joué les 
fils, explosé le budget prévisionnel de 4000€ 
c’était pas gagné) 

Secrétaire (1) 
Objectif : Maintenir ce qui se dit en réunion de 
cercle plus secret que ce qui se dit en réunion 
maccha en calquant le délai de sortie de PV sur 
le temps de gestations des grands mammifères 
marins (c’est-à-dire idéalement entre 6 et 8 mois).

Trésorier (2) 
Objectif : Effectuer une « MK » sans se faire 
cramer. (Ndlr : Pour les nouvelleux, il faut savoir 
que MK est le surnom de la trésorière de 2020 
ayant réussi l’exploit de voler entre 17 et 30k 
au Cercle. Elle a donc donné son nom à l’action 
mémorable que représente le fait de voler une 
somme à 5 chiffres dans les caisses du CP) 

LAC (1) (Ludo, Adventure et Courtoisie)
Objectif : Organiser une chasse aux sextoys.

6H (2) 
Objectif : Convaincre un des kartings de 
Bruxelles de nous louer des karts pas trop cher. 
On en a marre de pédaler là.

Multimédia (2)
Objectif : Initialement, effectuer des diss tracks 
afin d’éteindre tous les cercles de l’ACE. Mais 
vu que les traditions se perdent maintenant le 
poste se résume à utiliser Dall-E pour faire des 
affiches.

Sécurité (2) 
Objectif : Autoproclamé le meilleur et le plus utile 
des postes en toute objectivité. Ce poste vous 
demandera maintes qualités. Premièrement, 
vous devrez effectuer un contrôle qualité de 
la SafeZone lors des TD CP. Deuxièmement, 
vous devrez vous assurer (non dérogeable) de 
trouver une nouveauté capable de tester et 
déstabiliser les gens en perms aka les sous-fifres 
(Exemple de cette année mettre des affonds 
spéciales pendant les perms des 6H). 

Photo (2)
Objectif : Canon EF75-300

Condec (2)
Objectif : Occuper l’atelier 7 jours sur 7 afin de 
devenir l’élite du jeu du clou du CP

Ballet (1)
Objectif : Préparer un plaidoyer afin d’essayer 
que l’OA vote le changement du nom de poste 
de « Ballet » à « The Tech » dans les statuts.

Sponsor (1) 
Objectif : Avantages membres

Sport (1) 
Objectif : Aucun. Juste enjoy les 2 semaines 
tous frais payés au ski.

Job Fair (3)
Objectif : Faire le job

Folklore trésorerie (1)  
Objectif : Pour le bureau : avoir des infos sur la 
toge. Pour la toge : avoir des infos sur le bureau. 

Adventure (1)  
Objectif : AH !! Pour tous les recals à Koh Lanta 
ce poste est fait pour vous. 

Musique (1)
Objectif : S’assurer de la rentabilisation des 
boules quies fournies par le délégué RDR aux 
événements CP.

Réduction des risques (1) 
Objectif : Donner des capotes en tout genre

Ecologie (1) 
Objectif : Condecs refoulé.x.es, un max de 
réparations au repair cafe

Communication (2)
Objectif : Tenir une sheet excel reprenant la liste 
des dates de naissance de tous les membres 
de l’OA afin de pouvoir poster une story 
anniversaire le moment venu.

Social-Parrainage (1) 
Objectif : Essayer de se faire voler le moins 
de BA1 possible par Wom’in Tech, afin d’éviter 
d’avoir plus de profs que de BA1 aux actis de 
parrainage.
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Comprendre la 
dépression

G

uillaume

V

an  Melsen

 Avant de commencer cet article qui, vous l’avez compris, va parler de dépression et de 
santé mentale (pour changer hehe), j’aimerais rappeler que je ne suis pas expert dans ces sujets et 
que mon mandat de délégué Egalité et Inclusivité ne m’octroie pas automatiquement de diplôme 
en psychiatrie. Il est donc possible, bien que j’essaie au maximum de ne pas m’avancer sur des sujets 
que je ne maîtrise pas assez, que je commette des erreurs de terminologie ou de sémantique. Le 
cas échéant, je vous demanderai de vous focaliser sur le fond de cet article plutôt que sur sa 
forme. Merci mes vies et bonne lecture.

 Au même titre que le SIDA, une entorse ou le covid, la dépression est une maladie, à savoir 
une « Altération de l’état de santé se manifestant par un ensemble de signes et de symptômes 
perceptibles directement ou non, correspondant à des troubles généraux ou localisés, fonctionnels 
ou lésionnels, dus à des causes internes ou externes et comportant une évolution ». Comme les 
autres maladies, la dépression est contractée involontairement et nécessite du temps, du repos, 
de l’aide et parfois des médicaments pour être traitée. En conséquence, de la même manière 
que la phrase « Arrête d’avoir le cancer » n’a jamais résorbé une quelconque tumeur, dire « Arrête 
d’être triste » à une personne dépressive ne va pas l’aider et va même, très souvent, empirer la 
situation. Quelqu’un.e qui souffre de dépression a besoin d’amour, de positivité, d’aide et de 
patience, pas de reproches ou de moqueries.

 La dépression peut toucher n’importe qui, l’OMS estime que 280 millions de personnes 
ont été touchées par cette maladie en 2019, soit environ 4% de la population mondiale. Il n’y 
a aucune honte à en souffrir et plus elle est traitée tôt plus la guérison est rapide et efficace. Si 
vous pensez souffrir ou connaître un.e proche qui pourrait souffrir de dépression, les consultations 
psychologiques et psychiatriques sont une nécessité et une urgence, je vous mets des numéros à 
la fin de l’article. Si ces numéros ne vous conviennent pas, votre médecin traitant.e en a sûrement 
à vous recommander. Les thérapies avec des psychothérapeutes sont remboursées différemment 
par chaque mutuelle, je vous invite donc à contacter la vôtre si vous voulez plus d’informations. Les 
thérapies avec des psychiatres sont entièrement remboursées (sauf surplus d’honoraires) mais iels 
sont débordés depuis le confinement donc les rendez-vous sont plus longs à avoir. Idéalement je 
vous invite à essayer les 2 et à essayer plusieurs types d’approches (si vous avez l’envie et le temps) 
afin d’être sûr.e d’avoir trouvé ce qui vous convient. 

 En plus (pas à la place) de vous faire suivre par des professionnel.le.s, il existe des habitudes 
qui peuvent vous aider à aller mieux. L’idée principale derrière ces gestes est de vous aider à 
relâcher un maximum de pression tout en vous reconnectant avec vous-même le temps de vous 
reconstruire. La première chose à faire est de vous distancier au maximum des choses qui vous 
stressent, que ce soient les cours, le travail, la vie de famille, les relations sociales ou amoureuses 
ou quoi que ce soit d’autre qui génère de l’angoisse chez vous, vous êtes plus important.e que ces 
choses et votre bien-être doit toujours passer avant elles. Vous pouvez ensuite vous concentrer 
sur votre sommeil : éviter la lumière bleue avant de dormir, avoir des heures de coucher et de lever 
régulières, prendre le soleil quand il est là, etc… Pour autant, ne prenez pas de somnifères s’ils ne 
vous ont pas été prescrits par un.e médecin, cela pourrait être dangereux et aggraver la maladie (ce 
qui est globalement le cas pour toutes les formes d’auto-médication, au passage). Parlez avec vos 
proches, expliquez-leur comment vous vous sentez et comment iels peuvent vous aider, prenez 
conscience que vous n’êtes pas seul.e dans ce combat et qu’il y aura toujours quelqu’un.e pour 
vous accompagner. Concentrez-vous sur les choses que vous aimez faire, que ce soit l’écriture, 
le dessin, la couture, la lecture, le sport ou quoi que ce soit d’autre, faites des choses qui vous font 
plaisir. Marchez dans la nature, jouez avec des animaux, faites des choses qui vous font du bien 
sans vous faire de mal. La chose la plus importante, cependant, c’est de vous respecter vous, votre 
corps et vos limites. Ne vous forcez pas à faire quelque chose, peu importe sa nature, si cela vous 
fait peur ou risque de vous générer du stress, la dépression est un chemin très difficile à parcourir et 
il est important de l’emprunter un pas à la fois, un jour à la fois, en se concentrant sur le présent.

 Pour finir, la bonne nouvelle avec la dépression, contrairement à beaucoup d’autres maladies, 
c’est qu’on en guérit. Ça demande du temps, de la patience et la force de demander de l’aide mais 
c’est une maladie bien connue, bien comprise et bien soignée :))

 Gros bisous la team, portez-vous bien <3

 Toujours au même titre que les autres maladies, la 
dépression ne peut être correctement diagnostiquée que 
par un.e professionnel.le et ne doit pas être confondue avec 
une phase de déprime plus légère. Les différences visibles 
entre un état dépressif et un état de déprime sont la durée 
des symptômes, plusieurs semaines pour une dépression, 
leur intensité et leur omniprésence. Les symptômes en 
question incluent, de manière non-exhaustive, une humeur 
maussade et un sentiment de tristesse, une perte d’énergie, 
des troubles du sommeil, des troubles sexuels, une perte de 
confiance en soi et en l’avenir, des variations importantes 
et rapides de masse corporelle causées par des troubles 
alimentaires, des crises de panique, des pensées, envies 
ou comportements auto-destructeurs voire parfois des 
épisodes psychotiques.

PsyCampus : permanences téléphoniques pour les nouveaux rendez-vous tous les jours 
ouvrables sauf le mardi au +32 471 20 56 34 ou au +32 471 20 56 38 entre 10h et 12h.

Unité de crise et d’urgences psychiatriques de Saint-Luc : service ouvert 24h/24 7j/7, 
réception physiquement dans le bâtiment des urgences de l’hôpital ou par téléphone au +32 2 
764 21 21. 

Sources :
https://www.who.int/fr/health-topics/depression#tab=tab_1
https://www.cnrtl.fr/definition/maladie
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Culture de la violence: 
Omniprésence dans le 
milieu estudiantin

El
iot Cosyn

 Je vais commencer par poser une chose que je ne compte pas argumenter déjà parce que 
j’ai pas le temps et la place ici mais aussi parce que je n’ai pas la formation en philosophie pour saisir 
100% de la profondeur du concept. 
La violence c’est mal.
Ok maintenant que c’est dit, je vais nuancer un peu. La violence peut (dans certains cas) se justifier, 
je pense principalement à des cas d’oppression systémique, où la violence est généralement 
dirigée vers les oppresseur.euses et non vers des personnes singulières, et où elle sert d’exutoire. 
Néanmoins, justifier la violence ne la rend pas utile directement et les cas où la violence s’avère utile 
sont relativement rares (révolution, auto-défense).

 La violence est définie par le Larousse (pas toi Romain) comme: “l’utilisation de la force 
physique, de menaces à l’encontre des autres ou de soi-même, contre un groupe ou une communauté, 
qui entraîne ou risque fortement d’entraîner un traumatisme, des dommages psychologiques, 
des problèmes de développement ou un décès“. On peut remarquer quelques failles dans cette 
définition (ex: absence de notion de violence psychologique) donc on va préciser un peu.

 Il y a trois catégories de violence dépendant de l’auteur.ice de cette violence: 
• La violence auto-infligée (je suis une personne toxique qui ne sait pas gérer ses émotions, je 

tape dans un mur, j’ai mal -> Violence auto-infligée)
• La violence interpersonnelle (je tape quelqu’un -> violence interpersonnelle puisqu’elle ne 

concerne que cette personne et moi-même).
• La violence collective (avec mon groupe d’amis nous répandons une rumeur sur quelqu’un -> 

Violence collective).

Ensuite, la violence peut prendre différentes formes:
• Violence physique
• Violence verbale
• Violence psychologique, morale, mentale ou émotionnelle 

Dans cet article je vais me concentrer sur la violence psychologique et collective (il m’arrivera 
quand même de parler d’autres violences).

Avant-propos

C’est quoi la violence ?

Les catégories de violence

 Pour la plupart des membres du cercle, le premier contact a été le baptême. Partons sur 
les même bases: le baptême est une activité violente ; vous pourrez difficilement nier la violence 
verbale et la pression psychologique mais on retrouve aussi de la violence systémique envers 
différents groupes, de la violence physique auto-infligée sous pression psychologique (par la 
culture de l’alcool, et certains autres exercices), et enfin et surtout de la violence psychologique par 
exclusion sociale.
Combien de personnes avez-vous vu arrêter leur baptême suite à la violence subie, par manque 
de moyens (violence classiste) ? C’est autant de personnes qui semblaient intéressées par la 
communauté que forme le Cercle, pourtant combien sont revenues vers le cercle par la suite?
Bien qu’il soit possible d’intégrer le cercle sans être baptisé.e.x,  l’intégration sera plus dure, plus 
longue, et les chances (par exemple d’être élu.e) seront toujours déséquilibrées par rapport à 
quelqu’un de baptisé.e.x.
On peut donc résumer le baptême à une intégration au groupe social du Cercle, par la violence, le 
tout réservé à la classe bourgeoise, blanche et cisgenre.

 Ok ok, bon je sens qu’ici je dois avoir perdu quelques personnes, je sais que le baptême 
est un sujet sensible alors retournons à un élément 100% nécéssaire au fonctionnement de notre 
cercle (le baptême ne l’est vraiment pas soyons honnêtes): les élections (ouai je sais c’est le bon 
engrenage pour en parler). 
Je pense que la plupart des gens présents dans le cercle depuis au moins un an reconnaitrons un 
des majeurs défauts de nos élections, la présence des bleu.e.x.s invité.e.s à voter sans expérience 
de cercle, mène à des résultats parfois aberrants surtout pour les élections à des postes dans le 
bureau (sans aller dans les détails, ça a été un problème réel).
Même au-delà de tout ça, perdre face à quelqu’un durant des élections de cercle reste un événement 
qui est mal pris et qui est parfois traumatisant pour certain.e.s. Combien de personnes ont fondu en 
larmes, sont parties au moment de l’annonce, et combien ne sont plus jamais revenues au cercle? 

 Je vais exprimer mon avis dès le départ: la présence et l’existence des ordres dans leur 
ensemble est problématique. De par leur simple existence, les ordres infligent de la violence aux 
gens de notre communauté.
Dans la majorité des cas, le fait de faire partie d’un ordre est dû à une invitation, et c’est ce que la 
plupart des ordres vous diront (d’une manière ou d’une autre) vous avez été choisi.e.s. On est donc 
face à un processus d’intégration profondément élitiste, les membres des ordres sont des élu.e.s, 
des êtres supérieurs. 
La réalité est plus ou moins différente, si vous êtes contacté.e.s c’est que vous remplissez certaines 
cases, mais surtout que vous avez un bon feeling avec quelqu’un que vous avez rencontré. Cela 
peut être votre pote d’enfance (donc un bon cas de copinage) ou la dernière personne que vous 
avez rencontré en TB/TD/préfab (ce qui au fond relèvera d’un classisme vicieux, plus vous sortez 
plus vous rencontrez de gens et les revoyez et avez un bon feeling avec elleux, mais pour sortir 
autant il vous faut de l’argent et du temps).

La violence dans notre folklore

Cercle et élections

Ordre

Baptême
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Mais le cœur du souci c’est pas ça. Le cœur du souci c’est que l’appartenance de gens de notre 
entourage à des ordres normalise le fait d’en faire partie, mais tout le monde ne fait pas partie d’un 
ordre, en fait la plupart des gens n’en feront jamais partie. C’est donc un élément normalisé de la vie 
folklorique qui sera refusé à certaines personnes, sur base de critères personnels, de chance, et de 
statut social. Cette violence n’est pas exercée volontairement, ni même consciemment par la plupart 
des ordres mais elle est là, elle est réelle, et fermer les yeux dessus c’est refuser de voir le mal qu’on 
fait aux gens qui nous entourent.

 Ici je vais parler de deux points en un puisque le propos est assez similaire (et la façon de faire 
aussi). Pour obtenir la molette ou la toge, vous devez entrer dans un processus, qui vous demandera 
plus ou moins de stratégie, se lier d’amitié avec les bonnes personnes au bon moment, être capable 
de rentrer dans un écosystème et s’y rendre utile et pertinent.e. 
Votre obtention ou non de l’attribut (molette ou toge) repose sur le choix d’une minorité de 
personnes portant déjà cet attribut. Sur un vote en interne avec plus ou moins de transparence, et 
très honnêtement en me basant sur les critères de la plupart des gens, y a vraiment beaucoup de 
personnes qui méritent la molette et/ou la toge, mais une sélection a lieu parce que ça coûte de 
l’argent et il y a un nombre de places limités. 
La non-obtention de l’attribut est vécu au mieux comme une défaite, au pire comme une réelle 
injustice. 
Pour avoir la molette il faut que suffisamment de personnes mettent en avant votre travail dans leurs 
avis, pour venir à la tête des gens il faut donc être souvent près d’elleux, se faire remarquer, faire un 
travail visible, mais si vous ne connaissez pas une personne, aucune raison pour vous de parler d’elle 
dans votre avis molette si? On est donc face à un vrai mécanisme de copinage.
Cette année suite à la remise de toge, j’en ai profité pour demander un peu les raisons qui avaient 
été avancées pour le refus d’une personne ou d’une autre. La réponse majoritaire était le manque de 
relation avec les membres existants du groupe, ça a pu être formulé comme “on te voyait mal fit dans 
le groupe” ou “j’ai l’impression qu’on te connais pas assez”. Et y a deux manières de voir la situation: 
soit ces avis sont faux et il y a un manque de transparence dans la communication de la toge envers 
les DDT ou en interne de la toge elle-même, ou la toge se repose majoritairement sur le copinage. 
Je finirai sur une note positive: j’aimerai faire remarquer et applaudir les efforts faits par le président 
de baptême ShifterPro pour rendre le processus plus transparent, je pense qu’il s’agit d’une première 
étape vers quelque chose de mieux.

 Ce n’est pas possible. Concrètement,  la violence est et sera toujours partout mais en prendre 
conscience et agir autant que possible pour mitiger cette violence fera déjà des différences. Si vous 
en avez le temps et la force, prenez 5 minutes de temps en temps pour réfléchir aux dynamiques 
sociales qui vous entourent, à la façon dont vous interagissez avec celles-ci et à la façon dont elles 
sont violentes envers vous.

Molette et DDT

Vivre sans violence

L’art de finir 
en beauté

Ba
lthazar

 Voilà, c’est déjà le dernier Engrenage de l’année. Tous ces beaux 
articles/ jeux/ ragots vont nous manquer pendant le blocus (non).

Cependant, il serait triste de terminer par un article banal. C’est pourquoi, 
pour ce dernier numéro, je me suis surpassé.  Mon but était de trouver 
un article original qui marque. Mais plus que le fond, c’est dans la forme 
que je vais rénover l’Engrenage. 

Ainsi, je vous présente mon premier article audio et monté qui permet 
de clôturer cette année en beauté. Je vous laisse scanner le QRcode 
afin de découvrir ce petit bijou
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L’origine etle vrai 
sens des expressions 
du quotidien 

H
ug

o Testa

aka  Shtöm

al

 Ne croyez pas que vous employez correctement toutes les expressions. Voici une petite 
leçon pour que ce soir vous vous endormiez moins con.nes. Vous n’utiliserez plus jamais ces 17 
expressions de la même façon. 

Vous connaissez probablement la signification de ces 8 expressions, mais savez-vous d’où 
elles viennent ? Leur origine n’est pas toujours certaine, donc nous donnerons ici l’explication 
la plus souvent évoquée.

À tes souhaits

Lorsque quelqu’un éternue, on prononce cette parole – quand on est poli.e – sans vraiment savoir 
d’où elle vient. Cela date du Moyen- ge, et plus particulièrement de l’époque de la peste noire. 
Éternuer était le premier symptôme de la maladie. Ainsi, dire « À tes souhaits » à la personne 
potentiellement malade était une manière de lui souhaiter la santé et de conjurer un destin funeste. 

Tirer les vers du nez

Cette expression s’utilise lorsqu’on cherche à faire parler quelqu’un pour obtenir ce que l’on cherche 
à savoir. Son contexte est lié à une maladie assez courante du XVIIIe siècle qui était causée par 
des parasites appelés « vers rinaires » qui se logeaient dans le nez. Les personnes affectées par 
ces vers n’osaient pas l’avouer à leur médecin et celui-ci devait donc les interroger pendant un long 
moment pour poser un diagnostic.

Mettre les pieds dans le plat

Quelle impolitesse ! Le « plat » n’a en réalité rien à voir avec la nourriture (même si l’expression 
pourrait tout de même avoir du sens). C’est une étendue d’eaux basses. Mettre les pieds dans 
le plat fait remonter la vase à la surface, rendant ainsi l’eau trouble. Cela perturbe donc le calme 
paisible de la mare. On utilise cette expression lorsque quelqu’un parle sans ménagement et dit les 
choses brutalement.

Rire jaune

Cette expression désigne quelqu’un qui rit de manière forcée, souvent pour cacher un désagrément. 
Cela fait référence aux malades du XVIIIe siècle qui souffraient du foie et qui se forçaient à rire pour 
garder la joie de vivre malgré leur teint creux et jaunâtre.

Se tenir à carreau

Cette expression met en garde une personne pour qu’elle reste sage. Cela n’a aucun rapport avec un 

carreau de fenêtre, on ne doit pas « se tenir au carreau ». Pour comprendre l’origine de l’expression, 
il faut remonter au Moyen- ge où le carreau était en quelque sorte la flèche de l’arbalète dotée 
d’une pointe carrée. L’arbalète étant une arme très précise, il fallait se tenir à couvert, à carreau, en 
somme ne pas se faire repérer en bougeant, ou bien le coup pouvait être fatal.

C’est l’hôpital qui se fout de la charité 

On emploie cette expression lorsque quelqu’un qui a lui-même un défaut le reproche à autrui. 
Au XVIIe siècle, un hôpital et la Charité étaient deux synonymes pour désigner un établissement 
médical. L’hôpital se moque donc de lui-même en se moquant de la charité. Une autre possibilité 
est qu’au XIXe siècle, les hôpitaux étaient souvent des lieux insalubres et cette expression pouvait 
dénoncer le manque d’humanité dont faisaient preuve les hôpitaux envers les patients, ce qui 
s’oppose donc à la définition de la charité.

Jeter le bébé avec l’eau du bain

Un peu brutal, non ? Cette expression peut s’utiliser lorsqu’on se débarrasse également d’un élément 
précieux en voulant éliminer quelque chose d’indésirable, sans prendre la peine de séparer le bon 
du mauvais. À l’époque médiévale, quand les bains étaient rares, chaque membre de la famille 
prenait son bain par ordre d’âge. Le bébé finissait donc par se baigner dans de l’eau très sale, si bien 
qu’il devenait difficile de le distinguer et on pouvait donc le jeter par mégarde avec l’eau du bain. 

Donner sa langue au chat

Cette expression signifie que l’on renonce à chercher par soi-même pour trouver la réponse à 
quelque chose. Au XVIIIe siècle, on disait pourtant « jeter sa langue aux chiens », faisant référence 
à quelque chose qui est sans valeur que l’on jetait aux canidés. En leur jetant l’organe de la parole, 
on faisait ainsi comprendre à l’interlocuteur qu’on ne voyait plus l’utilité de parler pour chercher une 
réponse. Par la suite, le chat a remplacé le chien pour sa symbolique du gardien des secrets et de 
l’animal qui sait tout.

Connaissez-vous (vraiment) la signification de ces 4 expressions ?

Pierre qui roule n’amasse pas mousse 

Agréable à l’oreille, vous ne trouvez pas ? Ce proverbe dit qu’on ne s’enrichit pas en changeant trop 
souvent de métier ou de pays. En effet, seules les pierres qui restent fixes amassent de la mousse.

Tirer les marrons du feu

Cette expression peut parfois être utilisée pour désigner l’action de quelqu’un qui tire profit de 
quelque chose aux dépens d’autrui. Mais ce n’est pas sa signification d’origine. En effet, tirer les 
marrons du feu est une action dangereuse où l’on risque de se brûler, pour au final servir le festin 
à quelqu’un d’autre. Celui qui tire les marrons du feu est donc le dupe d’un autre en affrontant tous 
les périls pour faire profiter ce dernier du dangereux travail. 
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Faire long feu 

Contrairement à ce que vous pouvez penser (et 
à ce que je pensais également), faire long feu 
ne désigne pas quelque chose qui dure depuis 
longtemps. Cette expression date de l’époque 
des premières armes à feu, lorsque le fusil 
devait être chargé avant chaque coup de feu. Si 
la poudre mettait trop de temps à se consumer, 
alors les artilleurs rataient leur coup. Un long 
coup de feu était donc synonyme d’échec. 
Quelque chose qui fait long feu décrit donc une 
action longue qui se solde par un échec. En 
revanche, « ne pas faire long feu » se rapporte 
bien à une action qui ne dure pas, en référence 
à un feu de paille qui s’éteint rapidement. « Ne 
pas faire long feu » n’est donc pas la négation 
de l’expression « faire long feu »… C’est quand 
même compliqué le français !

Faute de grives, on mange des merles 

La grive est un oiseau difficile à attraper, mais 
savoureux. Le merle quant à lui est facile à 
capturer mais présente du mal à être digéré. 
Ainsi, à défaut d’obtenir ce que l’on veut, on se 
contente du peu qu’on a.

Travailler comme un stakhanoviste 

Aleksei Stakhanov, mineur soviétique, aurait 
accompli en une journée de travail l’équivalent 
de 14 fois la norme d’extraction de charbon d’un 
travailleur moyen. Sa performance a par la suite 
largement servi de propagande pour le Parti, 
appelée le Stakhanovisme. Dès lors, l’expression 
parle d’elle-même.

Ces 5 dernières expressions, vous les 
employez tous les jours, mais êtes-vous 
capables de les orthographier correctement 
? Ne tombez pas dans le piège des 
homophones !

Au temps pour moi 

L’orthographe « autant pour moi » n’est pas 
admise par l’Académie française. « Au temps ! 
» est d’origine militaire : lorsqu’un soldat fait une 

erreur dans le mouvement du salut militaire, on 
dit « Au temps ! » et celui-ci doit recommencer. 
« Au temps pour moi » est donc une manière 
d’avouer son erreur et de reprendre les choses 
depuis le début.

Bayer aux corneilles
 

« Bayer » et non pas « bâiller » de fatigue (je 
suis sûr que cette phrase vous a fait baaailler 
ahh !). «Bayer» est un ancien verbe qui décrit 
l’action de rêvasser en regardant en l’air.

Être frais et dispos 

Il y a bien un « s » à « dispos » qui vient de 
« disposition ». Une personne fraiche et 
dispose est en bonne forme et dans de bonnes 
dispositions.

Rendre la pareille

Vous avez emprunté un appareil que vous 
voulez rendre ? Dans ce cas, vous pouvez écrire 
« rendre l’appareil » en toute impunité. Sinon, 
on parle bien de rendre pareillement, la même 
chose, la pareille en somme.

Comme à chaque fois, j’espère que vous avez 
appris quelque chose en lisant cet article et que 
vous y avez pris du plaisir. J’ai essayé de rendre 
mes 4 articles (1 article par Engrenage) les plus 
intéressants possible en transmettant ma passion 
respectivement pour l’Histoire, la géopolitique, 
l’Espace et pour notre belle langue. Merci de 
m’avoir lu jusqu’au bout ;)

10 jours au Maroc : 
recommandations

Clarys

Warning : ce voyage comme tel n’est pas de tout repos ! Qui dit visites dit beaucoup de marche 
et qui dit plusieurs étapes dit transports et ce n’est pas le Thalys! Prudent et prendre ses médocs si 
vous êtes allergiques aux chats et chiens 

Confo warning : ceci est un voyage fait avec un petit sac à dos et en auberge de jeunesse

Eco warning : ceci est un voyage en avion

Période : 24 janvier au 4 février 2024

Monnaie : 10DH = 1€ (à la grosse louche hein je suis pas Wall Street)
• Attention de bien activer les pays étranger sur sa carte visa / débit avant de partir
• La plupart des transactions se font en cash et les bancontact ne prennent pas les transactions 

via téléphone (il est à chaque fois demandé d’insérer la carte)
• Prendre du cash de Belgique et le changer au bureau de change de l’aéroport en arrivant au 

Maroc

Logement : réservez avec l’application Hostelworld ! C’est une appli hyper quali qui permet même 
de rejoindre une conversation de groupe avec les voyageurs actuels pour faire des activités 
ensemble ou donner des recommandations. 
/!/ L’appli demande un acompte d’environ 15% à payer en ligne MAIS il faut payer le reste en cash 
sur place donc calculez bien cela pour votre voyage car on ne savait pas et ça nous a un peu mis 
dans la mouise ;) Laissez-vous porter par le mood 
chill des hostels et n’hésitez pas à demander des
conseils à votre hôte où aux autres voyageurs. 
Si vous partez le soir et voulez visiter sans porter 
vos affaires, demandez de laisser votre sac sur
place (personne ne m’a jamais dit non !)
On a quasi toujours tout réserver la veille 
et deux fois le jour-même!

Tu souhaites partir au soleil et te dépayser 
un max ? Alors voici un petit planning et 
tips pour visiter une grosse partie du Maroc! 



24

Langue : beaucoup de gens français mais nous sommes quand même tombés sur plusieurs 
personnes ne parlant que l’arabe

NB : Je suis partie avec mon meilleur ami, un homme blanc

Transports 

Avion : Il est moins cher de prendre un vol aller Charleroi > Tanger (73€) et un vol retour Marrakech 
> Charleroi ( 27€)
Taxi : téléchargez l’app
li de type Uber “In-Drive” pour des prix moins chers et éviter de se faire avoir comme des touristes 
en payant trop cher ou en changeant le prix à la fin. En effet, il suffit d’offrir un prix pour une 
certaine route et un chauffeur choisis de te prendre ou pas. Donc le prix est fixé dès le début et le 
paiement se fait en cash à la fin de la course! ATTENTION : ceci est illégal et les chauffeurs peuvent 
se faire arrêter et avoir une amende (les autres taxi ne se gênent pas pour les dénoncer non plus) 
donc il faut être discret et faire genre c’est ton pote qui vient te chercher 

Bus : réserver vos bus sur le site CTM ou autre. Les bus sont de type comme les car de ski et 
sont propres. C’est un peu la roulette russe : certains sont bondés avec des gens debout au centre 
ou d’autre dans la soute à bagage, d’autres en mode first class avec un siège qui se couche et un 
repose pied (presque en mode couchette). Ça dépend vraiment de l’heure, de la durée et de la 
destination car c’est dépendant de la fréquentation je pense! Il n’y a pas d’entrée USB pour charger 
ton téléphone donc prudence sur ta batterie!

Train : réserver en ligne ou directement à la gare mais les trains sont très remplis et avec des places 
attitrées (comme les Thalys). Donc je conseillerais de le réserver à l’avance. Il n’y a pas d’entrée USB 
pour charger ton téléphone donc prudence sur ta batterie!

On a toujours tout réserver la veille

Tips : 

• Prenez un numéro marocain avec une carte à 10GB pour avoir de la 
4G partout! C’est essentiel pour s’y retrouver et ça coûte environ 12€ 
(on était à deux dessus pendant 10 jours à être sur google maps non 
stop et sur messenger et faire des instas story donc chill)

• Téléchargez whatsapp car les taxi et les gérants d’hostel te contactent 
tout le temps là-dessus. Même notre guide booking nous a DM!

• Prenez une batterie portable ou avoir confiance en sa batterie de 
téléphone car on se perd partout donc on est h24 en 4G sur google 
maps et ça consomme!

• Prenez un cadenas pour mettre tes affaires dans un casier dans 
l’auberge (même si toutes les auberges n’en ont pas)

Jour 1 : Arrivée à Tanger

Quoi ? Tangier est une ville très traditionnelle et plus économique 
que touristique. En restant une après midi jusqu’au lendemain 
était bien suffisant! Cette étape, hormis le prix intéressant de 
l’avion, n’est vraiment pas essentielle à la découverte du Maroc! 

Transport : taxi à 60 DH

TO DO : Se balader dans la ville et ses remparts

Dodo : Hostel kasbah 10-12€/ nuit /pp sans petit déjeuner

Warning : c’est une ville grande et pauvre donc des personnes 
voudront vous indiquer le chemin gentiment mais beaucoup 
vous demanderont de l’argent à la fin et ne seront satifsait 
qu’avec un tarif européen

Jour 2 : Départ pour Chefchaouen 

Quoi ?  Chefchaouen, appelée la ville bleue, est un petit coin de 
paradis! Le village est bleu de partout et joliment décoré. Les 
habitants sont très accueillants et la vie y est plutôt tranquille.

Transport : Prendre un taxi jusqu’à la gare des bus CTM 
> Bus CTM (réserver via le site internet hyper facilement) - 
2h40 - 65DH pp

Arrivée : marcher une trentaine de minutes jusqu’à la medina 
(on a fait 3 l’aller-retour à pieds sur deux jours donc ça va)

TO DO : se perdre dans les petites rues du village et découvrir 
par soi-même. No worry google maps fonctionne très bien et 
on sera ravi de te guider si tu as l’air perdu!

Dodo : hostel dar dadicilef - 11€ avec un bon petit-déj! Le 
gérant de l’hostel est super sympa et gére cela aec son papa. Il 
y a un super roof top et un jardin fleuri au RDC. L’habitation est 
typique de Chefchaouen c-à-d sublimement bleue !

Manger : le gérant de l’hostel nous a conseillé le restau Bilmos 
sur la place et c’est un délice! Nous y sommes allés deux fois. 
On y a mangé de bonnes tajines avec une entrée et un coca 
pour 102DH

Soir : aller sur la place pour profiter de la musique et des 
spectacles de rue + aller sur un rooftop pour un petit thé 
marocain et admirer le coucher de soleil

NB : Réservez votre bus pour la prochaine étape : Fes!
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Jour 3 : Chefchaouen

TO DO : cascades d’Akchour (durée : 4h pour le grand tour sinon 2h pour le tour du Pont de Dieu). 
Il s’agit d’une bonne marche solo (donc non organisée donc non payante) dans les montagnes en 
compagnie de chiens errants adorables. De la verdure dans un milieu plutôt aride of course et de 
l’eau. Dans les deux tours, il s’agit d’un aller-retour sur le même chemin (très important car un gars 
nous avait emmené vers un chemin et on s’est retrouvé à faire du rappel avec un anciens câble 
électrique,marcher dans l’eau et les rochers et je suis tombée de la falaise mdr). 
/!/ Prenez de l’eau avant d’arriver vers les montagnes! Quand : Je vous conseille d’aller le matin 
(arrivée là-bas vers 10h).

Tenue : un peu sportive pour pas être limité dans ses mouvements mais tqt mon pote Gaëtan était 
en chaussure en TD et ça s’est bien passé! Pour les femmes*, il n’y a pas grand monde donc vous 
pouvez aisément vous mettre en top et en mini short de sport cependant j’ai quand même gardé 
un t-shirt large avec manches jusqu’à vraiment arriver dans le parcours (cf. photo).

Transport : se rendre à la station des bus afin de prendre un taxi partagé pour se rendre aux 
cascades. Les taxis ont l’habitude et c’est un peu un prix fixe (une des seules activités du coin donc 
ils sont rodés!) - 40DH pour 30min de route (dans mes souvenirs). N’hésitez pas à demander à des 
voyageurs de l’auberge! J’avais proposé à deux australiennes la veille au soir et on s’est donné rdv 
au petit déj puis départ ensemble et c’était bien chouette!

Aprem : Go manger un autre plat chez Bilmos puis retour à l’hostel, petite douche et départ !

Départ pour Fes : retour à la gare des bus pour une route de 4h30 avec une pause dans un 
village de type Radiator Springs sur le chemin. Je vous conseille de pas le prendre trop tard car ça 
complique votre arrivée dans l’hostel à l’arrivée

DODO : on a eu quelques complications donc on a pas pu dormir au bon endroit mais regardez 
sur hostelworld!

NB : Réservez votre train pour la prochaine étape : Marrakech!

Jour 4 : Fes

Quoi ? Fes est une ville du VIIIe siècle et fut durant une longue 
époque la capitale du Maroc. Ville majeur de la civilisation 
islamique, actuellement capitale administrative, elle est la 2e 
plus grande ville du Maroc!

TO DO : se promener dans la medina (classé au patrimoine 
mondial de l’UNESCO). Il faut s’armer de patience car marcher 
dans la medina 3h c’est ressenti 6 jours! 
Gratuitement, à travers un des plus grands magasins de tannerie, 
vous aurez accès à son rooftop qui donne directement sur les 
tanneries et vous pourrez admirer la confection du célèbre 
cuire! Petit warning : l’odeur qui s’en dégage est difficile à subir, 
même après 7 années de cercle, préfab et de Jefke c’était pas 
simple !

16h40 : départ en train pour Marrakech (6h)! Bien prendre un 
taxi à l’avance car on s’est fait avoir par les embouteillages et on 
a raté le train RIP

Manger : Si vous avez raté votre train comme nous ou que 
vous êtes trop à l’avance : je vous conseille d’aller manger chez 
Aladino à 5min de la gare. C’est super frais et bon! Pas cher du 
tout!

00h : arrivée à Marrakech youpie! Saute dans un taxi et va 
dormir!

DODO : hostel dream belko - 3 à 6€ / nuit/pp sans petit déj

NB : s’agissant d’une grande ville, soyez vigilant, faites attention 
à vos affaires et ne vous laissez pas emmener dans des affaires 
louches! Personnellement une aprem était largement suffisante 
car c’est trop stressant à mon goût!

Jour 5 : Marrakech

Quoi ? : grande ville historique et touristique avec plein de 
beaux endroits à visiter!

TO DO : dans cet ordre c’était parfait en commençant après le 
lunch sur la 

• Koutoubia Mosquée (page suivante, première photo)
• Jemaa El fna
• Palace El Badi - 7€ (deuxième photo)
• Ballade dans la medina (troisième photo)
• Miaara Cimetière juif  (quatrième photo)
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Manger : meilleur restau ever! Bahia est un restaurant familial situé 
à deux pas de la place servant des plats délicieux et pas cher! On 
y a été 3 fois et on a recommandé à toutes les personnes qu’on 
croisait! (devanture avec son menu en jaune flash)

Soir : assister à la nightlife ;) 

Warning : ne pas se faire attraper la main et se la voir confisquer 
par une dame qui te met du henné puis te demande de l’argent! 
En plus, c’est super chimique et non, ça ne part pas en deux jours 
avec du savon! J’ai bien gardé ça pendant une semaine mdr

NB : Réservez votre train pour la prochaine étape : Essaouira (aller 
et retour)!

… Interlude playa et détente  ..

Jour 6 : Départ pour Essaouira

Quoi ? Ville portuaire et connue pour ses activités aquatiques 
telles que le surf et le kitesurf! L’esprit y est vraiment chill, typique 
mood surfer à la cool

Matin : Hop hop hop ! On prend le bus direction Essaouira à 9h (à 
la gare des bus !!) - 9€ pp

Arrivée : prévue vers 12h30 puis 15-20 min de marche jusqu’à 
l’hostel

TO DO :

• à 15h l’hostel prévoit un cours collectif de surf pour 30€ les 
2h (et c’est intensif donc faut pas plus!). Cela dépend des jours 
mais personnellement nous étions deux personnes pour un 
prof donc ça faisait plus un cours particulier. La location de 
planches de surf et de combi est possible pour 8€ la journée 
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Dodo : Essaouira Beach Hostel à environ 12€ pp avec petit-
déj (sous forme de grand buffet très varié et local miammmm). 
C’est confortable et chaque lit à des rideaux donc on a vraiment 
son propre cocon! C’est un grand bâtiment avec deux rooftop, 
un restau-bar (qui vend de l’alcool). Des instruments sont mis à 
disposition et tout le monde peut jammer ensemble dans la salle 
commune ou prendre des instruments au rooftop pour profiter au 
soleil. L’hostel est situé en bord de mer. Rien à dire, il est parfait! On 
a eu mal au cœur en partant. 

NB : retour définitif à Marrakech pour les 2-3 jours à venir (selon l’heure de votre vol retour). Du 
coup selon les disponibilités, la météo et votre mood, il faudra agencer les différentes activités : 
visiter les cascades d’Ouzoud, visiter le désert d’Agafay et visiter le reste de Marrakech. Dans tous 
les cas, c’est le moment de faire vos réservations ou de décider du programme! Perso, le troisième 
jour notre vol était à 6h et on a préféré faire des excursions plutôt que des visites!

aussi! En fait l’hostel a une école de surf donc 
c’est vraiment hyper pratique ! 

• Après le cours, profitez de la plage puis du 
coucher de soleil

Manger : 

• Midi : un bon sandwich à La Coupole 
Essaouira Beach et un soft pour 45DH

• Soir : un petit restau dans la medina et les 
remparts proche de la rue Derb Ziri Ben 
Atiyah (c’était bon et pas cher !)
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Jour 7 : Retour à Marrakech

Bus retour : 17h à l’agence CTM
Il n’y a pas de bus avant 17h du coup libre à vous de vous balader! 
Pour notre part on a fait un petit bain de soleil - papote sur la plage 
(car en janvier après la session dans un janson à 2 degrés, 
on en avait besoin!)

Arrivée vers 19h30-20h : carte blanche pour faire ce tu veux.

Dodo : Riad Jennah Rouge - 12€ avec petit déjeuner (on l’a réservé 2h avant donc on a dormi 
qu’une fois au même endroit sur tout le séjour même en faisant plusieurs nuits à Marrakech).

Tips : chaque hostel propose des excursions qui sont toutes semblables et environ au même prix 
donc ici on a comparé avec notre ancien hostel (dream belko). On a décidé de partir avec ce 
que nous proposait la Riad Jennah : 200DH pour le transport depuis l’hostel aux cascades + 
visite guidée (le guide était trop drôle! Et surtout c’était un guide agréé donc il avait beaucoup de 
choses à nous raconter) + arrêt dans un shop pour nous montrer la création de l’huile d’argan et 
dégustation + le tout avec un thé et des gourmandises !

Jour 8 : Ouzoud Falls

Quoi ? chutes d’eau d’environ 110m de haut, sur trois paliers, 
à 1060m d’altitude du massif de l’Atlas, dans le Haut Atlas 
central. On peut aussi y voir des singes sauvages mais habitués 
à l’humain à cause du climat touristiques qui entourent les 
cascades

Timing : 8h15 à 18h30 (il n’y a pas de trajet). Premier stop vers 
10h30 pour la présentation de l’huile d’argan et dégustation, 
thé et gourmandises. Arrivée aux cascades vers 12h.
Tips : pour un départ aussi tôt, n’hésitez pas à demander à 
l’hostel de pouvoir déjeuner plus tôt. En général, iels acceptent 
sans souci :) 

Sur place : le guide vous proposera un restaurant (celui où tous 
les touristes vont car c’est une vue directe sur les cascades). 
En soi, il y en a d’autres moins chers un peu plus haut, c’est 
votre choix de manger with a view ou ailleurs :) Pour le menu 
proposé (entrée-plat-dessert-eau), il faut compter 125DH 

Soir : assez fatigué, bon petit plat chez Bahia (on s’en lasse 
pas! C’est trop bon, pas cher et la famille qui gère le restau 
sont vraiment super gentils)

Dodo : hostel mosaic - 10€ sans petit déjeuner

NB : réservez votre prochaine 
excursion ou demandez à votre 
hostel !

Fun fact : j’ai croisé notre fier 
secrétaire Maxime Hainaut par 
hasard là-bas hahah

Quoi ? désert se situant à environ 30km de Marrakech, sur 
les premières hauteurs du massif du Haut-Atlas. Il ne s’agit pas 
d’un désert au sens propre du terme mais plutôt d’une étendue 
désertique, d’un reg qui s’étend sur plusieurs centaines d’hectares 
1,2. Il est couvert de pierres et de rocailles dans un environnement 
vallonné composé de dunes aux tonalités blanches et ocres.

Le pack : on a réservé via Booking.com car il y avait de grosses réductions! Pour un départ à 
8h40 à côté de notre hostel dans un van et retour vers 19h. Comprenant : une promenade à 
dos de chapeau en tenue traditionnelle + thé et gourmandises + arrêt dans les montagnes pour 
explications (et prendre quelques photos avec le paysage!) + visite du confection d’huile d’argan 
et autres avec dégustation + promenade dans un village pour arriver au repas (compris) (formule 
entrée-plat-dessert-thé) + poursuite de la marche (plus naturelle) vers une petite cascade pour 
ensuite rejoindre le van et retourner.

Jour 9 : Désert d’Agafay
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Tips : ce genre d’excursion nous fait rencontrer des gens et on en apprend encore plus et ça fait 
partie du voyage!

Fun fact : on a également mangé avec des dames françaises car elles aussi étaient chez Bahia la 
veille donc pour la blague on a décidé de se faire une grande tablée à 6 ;) 

Soir : on n’a pas su faire le check-in donc on a préféré “dormir” dans l’aéroport pour être les 
premiers aux bureaux à 3h (vu qu’on décollait à 5h). Donc après avoir mangé, on s’est balladé, repris 
nos affaires à l’hostel puis pris un taxi avec l’appli pour l’aéroport à 35DH

Warning : il faut obligatoirement imprimer son billet d’avion sur papier. Il y a environ 4 check 
sécurité et douane donc ça prend du temps! On avait un sac à dos (donc pas bagage ni cabine 
genre le sac bien gratuit) et ils vérifient au check-in le poids et les dimensions systématiquement. 
Après, je vais pas vous mentir, j’ai paniqué et j’ai caché mon sac dans un couloir et fait genre que 
j’étais venue juste avec mon sac à main (jsp pourquoi j’ai stressé haha voilà) Ca nous a pris 1h40 
du check-in baggage (même si on en a pas pris on est obligé) jusqu’à la gate donc vous aurez bien 
compris que même avec les 2h d’avance on était à deux doigts de rater l’avion mdr

Ces poèmes ont-ils été écrits par Beaudelaire ou chatGPT ? Finito les poètes dépressifs, l’ia est là !!!!

Jour 10 : Retour maison

Si votre avion est plus tard ou qu’il vous reste un jour de plus, 
voici ce que vous pouvez encore faire : 
• Musée YSL avec le Jardin Majorelle 17€ les deux
• Hammam en ville 
• Le jardin secret - 12€

J’espère que cela vous a plu! Si vous désirez voir ce 
parcours et toutes les catastrophes qui nous sont 
arrivées, mais aussi d’autres voyages et citytrip, 
n’hésitez pas à suivre mon compte instagram : 
claryslacomble et si vous avez des questions je 
serai ravie de vous conseiller! Le voyage c’est aussi 
partager et je vous souhaite de kiffer et découvrir 
autant que moi!

Clarys Lacomble, globe trotteuse quand je prends 
des congés folkloriques !

Baudelaire 
ou ChatGPT ?

Scuder i a

Poème 1

Sous le voile nocturne, les ruelles s’étirent,
Échos des vies perdues, des destins déchus,
Dans l’ombre tissée d’étoiles, les âmes errent,
Cherchant en vain un refuge dans l’oubli confus.

Les réverbères éteints jettent une lueur pâle,
Sur les visages fatigués, les regards éteints,
La nuit déroule son tapis sombre, spectral,
Où se perdent les songes, où s’effacent les desseins.

Les étoiles, témoins muets de nos peines,
Scintillent au-dessus des cœurs égarés
Dans cette nuit sans fin où s’égarent nos rêves vains,
Seules résonnent les plaintes des âmes tourmentées.

Au creux de l’obscurité, les secrets s’entremêlent,
Des murmures étouffés, des soupirs envolés,
Dans ce royaume d’ombres où le temps s’écoule,
Les âmes égarées cherchent un repos mérité.

Poème 2

Lorsque la solitude, compagne de ses nuits,
Devient par habitude, maitresse de ses jours.

Le solitaire s’enlise dans ses tourments sans vie,
Où la tristesse l’enivre ; sans cesse et toujours.

L’obsession pour la mort, telle une ombre menaçante,
Danse dans son corps, s’agite dans ses tempes.
Devant les ombres du soir, son âme se lamente,
Dans son mal-être profond, sa peine incessante.

Il ravive et lamente tous ses doutes effacés,
Il s’écrie et enchante les démons du passé

« Nostalgie tu me hantes ! Oh mes troubles dépassés,
Aie pitié de mon âme et laisse la s’en aller. »

Poème 3

Ce soir, la lune rêve avec plus de paresse ;
Ainsi qu’une beauté, sur de nombreux coussins,

Qui d’une main distraite et légère caresse
Avant de s’endormir le contour de ses seins,

Sur le dos satiné des molles avalanches,
Mourante, elle se livre aux longues pâmoisons,
Et promène ses yeux sur les visions blanches

Qui montent dans l’azur comme des floraisons.

Quand parfois sur ce globe, en sa langueur oisive,
Elle laisse filer une larme furtive,

Un poète pieux, ennemi du sommeil,

Dans le creux de sa main prend cette larme pâle,
Aux reflets irisés comme un fragment d’opale,

Et la met dans son cœur loin des yeux du soleil.
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Maxime, le «Père Noêl» 
de notre génération

David

et  Jéré my

TW : révélations chocs, âmes sensibles s’abstenir.  

 Depuis 1884, le mythe du Père Noël a captivé l’imagination des enfants et des adultes 
du monde entier. Mais aujourd’hui, une découverte incroyable pourrait bien bouleverser notre 
compréhension de ce personnage enhaurme. Des révélations récentes suggèrent que Maxime, un 
homme ordinaire de notre communauté, pourrait être en réalité le véritable Père Noël.

 Les similitudes entre Maxime et l’icône festive sont tout simplement frappantes. Tout d’abord, 
Maxime partage la même date de naissance que le Père Noël, un détail qui ne peut être ignoré. 
Mais ce n’est là que le début des coïncidences troublantes.

 Les premières rumeurs viendraient d’une 
secte très fermée mais très influente qui se 
cache au sein même du Cercle Polytechnique 
et dont notre principal intéressé serait le GG 
(Grand Gasté), ils se font appeler les “membres 
effectifs”. En effet, certain.es d’entre elleux 
ont commencé à remarquer que Maxime 
possède une ressemblance étonnante avec la 
figure légendaire du Père Noël. Avec sa barbe 
touffue et son sourire bienveillant, il ne faut 
pas beaucoup d’imagination pour voir en lui le 
visage emblématique qui incarne la magie de 
Noël.

 De plus, des témoins ont rapporté avoir 
vu Maxime effectuer des actes de générosité 
incroyables, semblables à ceux associés 
au Père Noël. En effet, certain.es ba1 nous 
auraient rapporté qu’un soir, iels auraient reçu 
un mystérieux colis(-cours mdr) contenant 
des manuscrits ancestraux qui pourraient leur 
transmettre plein de savoir. Coïncidence ? je ne 
crois pas. De plus, il aurait en l’espace d’une nuit, 
réussi à rénover tous les Statuts du Cercle, 
et ce, sans que personne n’y voit rien. Le plus 
frappant est à venir, accrochez-vous bien :  la 
grande nouvelle n’a même pas provoqué de 

réactions sur le ML comité, c’est dire la discrétion 
du personnage. Que cela peut-il être si ce n’est 
de la magie nordique ? 

 Ensuite, il y a le nez rouge caractéristique 
du Père Noël, que certains attribuent au 
froid glacial de la Laponie. Cependant, si l’on 
observe attentivement Maxime, on remarque 
également un nez constamment rouge, mais 
pour des raisons bien différentes : ses excès 
d’alcool sont notoires. Serait-il possible que ce 
nez écarlate soit en réalité un signe distinctif 
partagé entre ces deux individus mystérieux ? 
Les spéculations vont bon train...

 Mais ce qui alimente le plus les 
spéculations, ce sont les déplacements 
mystérieux de Maxime pendant la période des 
fêtes. Chaque année, il disparaît de notre ville 
pendant plusieurs jours à la fin de décembre, 
ne laissant derrière lui aucune trace de son 
voyage. Certains affirment qu’il pourrait utiliser 
des pouvoirs magiques pour se rendre dans le 
monde entier en une seule nuit, une théorie qui, 
bien que farfelue, ne peut être complètement 
écartée.

 Bien sûr, les sceptiques rejettent ces allégations comme étant le produit de l’imagination 
collective. Ils soutiennent que Maxime, pourtant connu en Laponie sous le nom de code “Poopers” 
n’est rien de plus qu’un homme ordinaire, et que les coïncidences ne prouvent rien de manière 
concluante. Cependant, pour ceux qui croient en la magie de Noël, cette théorie conspirationniste 
ouvre la porte à une toute nouvelle perspective sur un phénomène vieux de plusieurs siècles.

 Que vous croyiez ou non à cette incroyable théorie, il est indéniable que Maxime continue 
d’apporter de la joie et du bonheur à notre communauté, que ce soit en tant que simple citoyen 
ou en tant que mystérieux Père Noël moderne. Et après tout, n’est-ce pas là l’essence même de la 
magie des fêtes ?

? ??
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GuillaumeGuillaume
          Heureux          Heureux

Bonjour à tous et à toutes,
 
Je me présente Guillaume :) aka 
Brisse2Glisse aka papaBAR. Après 
avoir fait une année au post de  
délégué condesc suivie d’une 
année de délégué au BAR CP (je 
passerai la présentation de tous les  
comités que j’ai fait), ce n’est pas 
cette année que je compte quitter 
l’OA. J’aimerais enchaîner avec le 
poste de délégué écologie. 

C’est à mes yeux le post où il reste énhaurmément de choses à faire et m’étant 
passionné par cette problématique depuis bien longtemps, j’ai envie de sortir 
le grand jeu en amenant plein de nouveaux projets/idées au sein du CP. 
C’est un sujet qui me tient à cœur donc je compte y mettre beaucoup de  
temps l’année prochaine si on m’en laisse l’occasion. 

1) Implication forte dans tout ce qui est déjà proposé à la fac (semaine de 
l’écologie, les  fresques climats,…). je me suis mis en contact avec les étudiant.
es à la transition de la fac, ils  sont une petite team et c’est eux qui gèrent 
les fresques climats et les initiatives de  modification de certains cours 
au sein de la fac. Certain.es croient encore qu’on peint pendant  une fresque 
climat donc je pense qu’un travail de comm la dessus serait plutôt positif. Et 
au delà de ça, on est en train de préparer un petit projet (je le présenterai à 
ma présentation orale, venez tous c’est marrant les AG) pour l’année pro pour 
qu’il y ait une continuité toute au  long de l’année à ces fresques et aussi un 
ou des petits events pour financer le tout et faire de la  comm. Je pense que 
c’est totalement dans le rôle du poste éco du Cercle Polytechnique de les  
épauler dans leurs projets avec tous les moyens qu’on a. 
2) Bombardement de vulga sur le dérèglement climatique dans l’Engrenage. 
Je m’engage à au  moins écrire un article par Engrenage. Il y a du lourd en 
préparation ! 
3) Un partage des bons plans sur Bx et un petit top podcast assez fréquent 
pour s’éduquer sur le sujet tout au long de l’année. 
4) Faire un bilan carbone du Cercle et de chaque poste en venant à chaque 
fois dialoguer avec  les délégué.es pour discuter des améliorations possibles. 
5) Table de débat sur le rôle de l’ingénieur.e et les enjeux climatiques (pas 
sûr de le faire mais pourquoi pas) 
6) Continuer les repair café sur le solbosh toute l’année 
C’est encore un post assez nouveau si vous avez des questions ou des idées 
en plus je suis dispo pour en discuter quand vous le voulez.
 
Rendez-moi heureux, votez pour moi ! 
Bisous <3

Pourquoi ce poste 
d’écologie ?

Mes ambitions pour l’année prochaine

Shifter ProShifter Pro CrocochiotteCrocochiotte
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acqueduc

benne

enhaurme

goodjob

palpatoge

squareg

tchoutchou

tornadenoire

autoluidgi

crocochiotte

fierté

gravier

shifterpro

starchiasse

togeolle

traditions
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Estelle Estelle 
         et Elie         et Elie

! Flash info ! 

L’enhaurme Cercle Polytechnique 
est à la recherche de nouveaux.
elles délégué.es communication 
et un duo incontournable fait 
surface! Estelle aka Stoul et Elie 
aka Spoutify, ou Estelie pour faire 
court, sont là et elles sont prêtes 
à communiquer à fond! Que ce 
soit des stories, affiches ou posts 
Insta, elles seront là! Si vous voulez 
une comm de qualité, il ne faut pas 
hésiter! 
Alors, pour qui allez-vous voter? 
(Svp votez pour nous <3 <3)

Avant de t’expliquer un peu plus en quoi consiste notre programme, des 
petites présentations s’imposent : 
 
Elie : Bien le bonswar ! Je me présente, Elie Khomsi aka Spoutify aka la 
jeune, fervente et motivée. Je suis en BA1 Histoire de l’Art (j’ai fait infographie 
l’année passée aussi), et membre active du comité Ludo.
Dès que j’ai intégré le cercle après mon baptême cette année, j’ai rapidement 
eu envie de m’y investir davantage! Après avoir testé et approuvé tous les 
canaps de la ludo, le temps est venu pour moi de traverser le couloir. Comme 
je suis un peu accro à tout ce qui touche au digital et internet en général, quoi 
(feur) de mieux que de se présenter au poste de déléguée communication !! 
 
Estelle : Bonjour bonjouuur ! Moi c’est Estelle, AKA Stoul, aka la vieille, 
expérimentée et motivée, ceci est la dernière fois où j’assumerai mon âge 
officiellement à l’écrit. Pourquoi ? 23 ans et en BA1. Oui oui il m’a fallu du 
temps pour me réorienter, tout vient à point qui sait attendre. Après quelques 
années à Solvay, il m’a fallu du changement et le Cercle Polytechnique m’a 
ouvert ses bras. Active dans le comité Ludo depuis deux ans ainsi que dans 
le comité Condec,  j’ai ressenti le désir de m’engager encore plus ici. Donc, 
quoi de mieux que de me présenter à un poste alliant investissement dans 
l’OA et passion ? Et oui, après des années à souffrir dans les chiffres je 
me suis réorientée en Info-Comm et je n’attends qu’une chose : appliquer la 
théorie à l’exercice. J’ai déjà fait un mandat de déléguée comm au CS dont 
j’étais très satisfaite mais il me tarde de voir l’évolution de mes skills après mes 
quelques gains d’XP.
 

Bien bien, voici ce que nous te proposons :

LE réseau social du cercle qui engendre le plus d’engagement !  Nous veillerons donc à la qualité 
et régularité des storys et à la cohérence des posts afin qu’ils soient en accord avec les objectifs et 
valeurs du CP. #RoadTo3K. 

Ce n’est un secret pour personne, Facebook se meurt (semeur?) et Insta est moins populaire 
qu’avant. Nous pensons qu’il serait dès lors intéressant d’étendre la portée de notre communication 
en s’attaquant à TikTok.
Le potentiel de visibilité de ce réseau n’est plus à nier. Nous pensons qu’en y inscrivant le cercle, 
nous pourrions toucher un plus grand public. 
Nous voudrions en tous cas engager la réflexion à propos de tout ça, et si de nouveaux projets 
sont adoptés nous sommes enthousiastes à l’idée de nous en occuper !
 

Pour ce poste, les délégué.e.s communication se doivent d’être connecté.es, non seulement aux 
réseaux sociaux mais aussi au sein du cercle lui-même. Il est important qu’iels soient réactif.ves 
face aux nouveaux projets et autres actualités. Nous montrerons une entière disponibilité afin 
de garantir une communication de qualité entre les comités et les différentes plateformes. Nous 
n’hésiterons pas non plus à être proactives et faire spontanément des storys pour les events de 
nos co-délégué.es.

Sur ce, si tu as des questions ou autre n’hésite pas à nous contacter, et si tu nous cherche on sera 
soit dans un canapé de la ludo soit au 8ème de la BSH, rien de bien surprenant.
 
On te laisse avec un petit pros/cons et on se voit bientôt à l’AG de présentation le 23 avril !
- xoxo, Estelie

Insta

Repenser nos réseaux

Disponibilité

Pros Cons
Motivées

Etudes Club Med 
donc on a du 

temps à donner

Enjouées

Expérimentées

Quoi

Panique à l’idée 
d’écrire un article 
dans l’Engrenage

Prennent l’article 
trop sérieusement

Feur
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KarminaKarmina
 et Sana et Sana

COUCOUUU

Nous c’est Batflap (aka Karmina) 
et Maître Splinter (aka Sana), 
baptisées 2023 !

Dès la fin de notre bleusaille, on 
n’a pas hésité une seule seconde 
à s’investir au sein du cercle et à 
slay, et AUJOURD’HUI, on aimerait 
pousser notre implication encore 
plus loin. Et quoi de mieux que de 
s’occuper du lien direct entre le 
cercle et ses membres ? 
LA COMMUNICATION ! 

Karmina 

• Tic
• BA1 IRBI, fermière pour les 

intimes 
• blonde (askip)
• one-woman show h24
• pleure devant les intégrales
• vit pour la chimie

Sana

• Tac
• 50% BA1 - 50% BA2 IRCI (oups)
• brune (askip) 
• spectatrice du one-woman 

show
• lui explique les intégrales
• n’a pas pleuré à l’oral de chimie 

(pas pendant l’exam en tout 
cas)

Déjà, qui sont ces belles gosses ?
• On est définitivement accro à nos tels, donc croyez-nous, on ne pourra pas s’empêcher de vous 

répondre vite. On s’oppose fortement à vous ghoster, on préfère proposer une communication 
ouverte et bienveillante pour que tout le monde se sente à l’aise de nous poser des questions 
en cas de besoin. 

• Nées influenceuses, on se chargera d’entretenir le compte Insta, Facebook, Tiktok (faut évoluer 
les vieux.eilles.x), sans oublier le site.

• Pour ne rater aucun événement, on aimerait mettre en place un calendrier CP accessible à tous 
via un lien sur l’insta/facebook du cercle et poster une story chaque lundi avec le programme 
de la semaine (pour éviter la FOMOOOO).

• Faire un max de pub pour les events que ce soit au travers des storys insta, événements 
facebook ou en clashant toute l’ULB d’affiches (au-dessus des affiches de la concu of course).

• Une story c’est bien mais deux c’est mieux, on propose de relancer les events plusieurs fois 
pour avoir plus de visibilités.

Ensemble 

• On s’est pas (encore) mis la bague au doigt, 
mais on s’est mis les lettres à la penne.

• Il y en a une qui parle trop et l’autre pas 
assez, ensemble on fait la paire. 

• Point faible : trop fortes. 
• Point fort : +6H d’écran par jour (et ça ne 

fait qu’augmenter, stonks)

Notre motivation est toute aussi ENHAURMEEE que notre cercle et si on a réussi à 
vous convaincre, votez pour Karmina et Sana à la comm !!

(Karminamina hehe
Sanasana hehe)

Et qu’est ce qu’elles ont à proposer ?

Elles ont encore un truc à dire ?
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IlanaIlana
     et Linh     et Linh

Il était une fois, un roi nommé 
Zuckerberg qui régnait sur le 
royaume de Meta. Vu l’ampleur que 
prenait son royaume, gouverner 
seul était devenu impossible. Afin 
de lui venir en aide, La Chose 
Enhaurme, dans sa grande bonté, 
dépêcha deux de ses sbires pour 
assumer les rôles cruciaux de bras 
gauche et de bras droit du roi. 
Et devines quoi ? Après de longues 
années de bons et loyaux services, 
elles ont décidé qu’il était temps 
pour elles de rentrer au square G. 

Mais pourquoi ce poste ?

Peut-être les as-tu déjà aperçues ici et là au cercle, dans la contrée reculée 
communément appelée Jefke, ou plus généralement à tout autre évènement 
organisé par le CP. Mais après tout, leurs têtes ne te disent peut-être 
absolument rien. Dans ce cas, une p’tite présentation s’impose ! 

Yoooo la team ! Nous c’est Linh et Ilana aka Dabuldog et Skatapulte, toutes 
deux en BA1 IRCI et fraichement baptisées 2023. Ensemble, on a décidé de 
se présenter au poste de déléguées communication pour le mandat 2024-
2025.

La bleusaille du Q1 et tous les évènements du Q2 nous ont vraiment fait 
apprécier les valeurs et la bonne ambi propres au CP. C’est pourquoi on 
est hypeeeerrrr motivées à l’idée de faire un pas de plus dans le cercle en 
prenant part à l’organisation de ces évènements. Et quoi de mieux que la 
comm’ pour comm’encer ? 

En effet, ce poste nous semble être un bon moyen de mieux découvrir 
tous les comités et de rencontrer leurs membres. Ayant été bluffées par 
la qualité des events en tout genre organisés par le cercle, on souhaite que 
ceux à venir soient encore plus remplis que le lundi 8H folklo.
  
Et cela passera bien sûr par une propagande de qualiteeeeyyyy ++++. 
Prépare-toi à voir tes feeds insta, Facebook et même LinkedIn (oui oui) 
envahis de publications (objectif 5K partout et Zuckerberg vient mettre un 
fût). Ces dernières seront faites avec amour et sauront éblouir tes beaux 
yeux. Prépare-toi aussi à voir tous les recoins de l’unif (même Erasme) clashés 
d’affiches. 

Et bien sûr, on a trop hâte de faire connaissance avec les futur.es fier.es 
bleu.x.es qu’accueillera le cercle. On aimerait à notre tour et à notre échelle 
contribuer au bon déroulement du baptême en assurant une bonne comm’ 
entre la toge, les ppe et les bleu.x.es. 

Linh

• Voulait à la base faire comm’ à l’IHECS mais 
trop dur donc s’est rabattue sur comm’ au CP 

• Est passée d’un temps d’écran moyen de 
10h42 à 8h51 pour son blocus #disciplinh 

• Prend le buffalo/geronimo extrêmement à 
cœur 

• A autant, si pas plus, d’allergies que d’amis sur insta 
(#j’aimangéunepommeetj’aipleinsd’allergies)

Ilana

• Née avec son baudrier, s’entraine tous 
les lundis à 8H sur l’Atomium pour la 
clash 

• Catapultera le compte du cercle au-
devant de la scène  

• Les infos passeront aussi vite qu’elle 
descend une piste de ski (allez me suivre 
sur strava) 

• Peut porter l’équivalent de 17 panneaux 
de signalisation en rouleaux d’affiches  

• Chante Feu de bois plus vite que Damso 
(demo que si tu votes pour nous) 

Si t’es convaincu.x.e, n’hésite plus et VOTE POUR NOUS (stp) 

Bisssoouuuxxx 
Linh et Ilana 

PS : Déléguées communication->communication-> téléphones-> batteries-> lithium-ion -> 
Li -> Linhilana (#leschimistesvotezpournous) 



47

E
n
g
r
e
n
a
g
e

46

JulienJulien
 Ducharme Ducharme

EmmaEmma
 Minou Minou

Bon la team on vous avoue que comme idée on voulait juste reprendre 
l’article d’élections de deleg Engrenage de cette année mais en fait ces 
orchidoclastes (et oui fini de rigoler l’année pro l’Engrenage ça devient 
du sérieux) en ont même pas fait un donc bon on a du improviser.

Emma Minou :

Moi c’est Emma, ou avangard la comitarde aux dernières nouvelles askip…
On est d’accord que tu t’en fous royalement de savoir en quelle année je 
suis, de quelle année je suis baptisée et encore plus de mon parcours au 
cercle (bon ok, déléguée comm’ mérite quand même d’être évoqué au vu 
du prestige que ça représente) donc allons droit au but : Pourquoi j’ai envie 
d’être déléguée Engrenage ? 

1° Compatible avec la toge
2° La carte ACE
3° Mon Juju d’amour 
4° J’aime bien écrire des articles et faire de la mise en page, premier deg 
vraiment.

Si avec tout ça tu n’es pas encore convaincu… Ok je comprends, je vais étoffer 
un peu : 
Je trouve que ce poste est un super moyen de s’investir dans le cercle, tout en 
ayant pas mal de liberté quant au travail à fournir. Ça me motive d’imaginer, 
de penser et de rédiger des articles sur plein de thématiques différentes qui 
me passeront par la tête (ça peut aller de mon top 3 des meilleures couleurs 
de vernis à ongles jusqu’à un article sur la surconsommation (par exemple)) 
Et pour couronner le tout, je n’ai jamais fait de poste qui engageait un comité, 
et ça me donne très envie de teambuilder et d’échanger avec d’autres 
gens que seulement mon co-délégué (juju je t’adore tqt) 

Partie 1 : Présentation de ton duo
de wannabe Engrenage préféré

Julien Ducharme :

Coucouuuu j’me présente moi c’est Julien, plus 
connu sous le nom de Xx_JujuLaTornade_xX, 
pseudonyme sous lequel je terrorise les lobbies 
Fortnite depuis bientôt 5 ans ! 

La maîtrise de mon clavier mécanique acquise 
grâce à ces années intenses m’ont permis d’écrire 
des articles Engrenage plus vite que mon ombre 
lors de mes 3 ans (déjà ?!??) passés dans 
ce merveilleux comité ! Mon expérience en 
tant que délégué multimed me permet d’avoir 
acquis déjà de belles connaissances dans divers 
logiciels d’art visuel -ah on me dit dans l’oreillette 
qu’en fait j’ai perdu les élections multimed. 
Pardonnez moi, je reprends où j’en étais- mon 
expérience en tant que délégué balef -oula on 
m’informe à l’instant que j’ai pas vraiment été 
balef et que j’ai démissionné après 3 mois, 
mon mauvais (= my bad en français pour les 
plus bilingues d’entre vous), je me corrige tout 
de suite- mon expérience en tant que membre 
des Forces Spéciales de la Légion Étrangère 
pendant 7 ans (eeet oui j’ai plus d’un tour dans ma 
besace) m’a permis d’acquérir des compétences 
inégalées en Ju Jitsu Brésilien, Capoeira, Judo, 
Muay Thai et une maîtrise parfaite de 74 armes 
à feu différentes (note des parents Engrenage 
: bien joué t’as réussi à faire une phrase 132 
mots ça va régaler les lecteurices). 

Ces compétences permettront au duo que je 
forme avec la fière bleue Avangard d’effectuer 
l’impossible avec un grand I, ce qu’aucun.e 
délégué.e Engrenage n’a réussi à faire depuis la 
création de ce fier journal : avoir une emprise 
psychologique et physique suffisante sur le 
comité pour que tout le monde rende son 
article à l’heure ! 

Primo, on va gérer les bases

• Des Engrenages qui sortent à l’heure
• Relecture par le comité pour éviter les 

coquilles 
• Mettre du respect sur le nom de l’Engrenage 

afin qu’il arrête de servir de calle-kicker au 
cercle

Alors oui dit comme ça, ça semble débile de 
devoir le préciser mais bon quand on passe 
après ces nodocéphales de Lil Glitters et Bibou 
Premier du nom…

Secondo, on est chaud quand même apporter 
une petite touche à nous

• On aime beaucoup le fait que l’Engrenage 
soit utilisé pour amener des débats au cercle 
sur des sujets intéressants (cf. Articles sur 
la Molette, la Mysandrie (note des parents 
Engrenage : heureusement que vous aurez 
un comité pour corriger les coquilles...), 
la violence, etc). On voudrait donc faire en 
sorte qu’au moins un article de ce genre 
sorte par Engrenage.

• On aimerait également s’inspirer de ce 
qu’Adèle et Fiona ont fait leur année (petites 
vidéos avec chaque poste) pour faire du 
contenu audiovisuel pour l’instagram de 
l’Engrenage 

• Gueule en terre les bleu.e.x.s (note de 
emma : veuillez excuser julien il est trop 
cringe mais nous mettez pas non svp)

Fin bref en conclusion on compte pas réinventer 
la roue, mais on sait ce que ça implique d’être 
deleg CP, on a vu 3 comités Engrenage 
différents donc on sait comment faire rouler ça 
et on fera le job correctement vous inquiétez 
pas 

Partie 2 : Présentation de 
notre programme

Parce que l’Engrenage c’est 
avant tout une famille <3
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Romane,Romane,
    Baltha et Cyril    Baltha et Cyril

Mais un jour, à cause de leurs égos respectifs, ils se séparèrent, séparant de 
la même manière leur équipage. La marine, qui elle n’avait jusque-là aucune 
chance, en profita et déclara la guerre à la piraterie.  Les équipages tombèrent 
les uns après les autres, et en seulement 5 jours l’ensemble de la contrée du 
Solbosch tomba sous son régime. La marine en profita pour changer de nom 
et se renomma : l’ACE  

Le règne de terreur commença … 

Un certain temps après la chute de la piraterie, 3 anciens membres du grand 
équipage du Baraïde décidèrent de se soulever et de renverser L’ACE. 
Malheureusement, l’ère de la piraterie était morte et enterrée. Il fallait trouver 
une autre approche… 
Après beaucoup de Bar-storming, ils décidèrent d’utiliser le peu de liberté 
qu’avait laissé l’ACE aux villageois : …. Le sport. Et pas n’importe lequel, le 
plus populaire et avec le plus de rouspétages : le foot. 
En créant une équipe soudée, sous un nouveau blason, les 3 ex-pirates 
pourraient allier les villageois contre les dragons celest…euuuuuh l’ACE. Il 
fallait donc un nom et un blason fort sous lequel se rallier :   L’Union BAR-
gilloise (aux chiottes le rsca, on me dit au Talkie qu’ils viennent de (Brice) 
Glisser à la seconde place.)

Mais alors qui sont ces 3 ex-mousses reconvertis ? 

Un trio de crazy (frog) : une joueuse vedette comme on n’en a pas vu depuis 
de nombreuses générations, un coach qui a appris à Zizou à faire ses lacets 
et un président de club prêt à tout pour être sur la jaquette de FIFA 2025.

Contexte

la révolte

Alors que l’ Age d’or de la piraterie 
battait son plein, personne ne 
pensait que celui-ci allait se 
terminer. En effet, les équipages des 
différentes nations s’affrontaient 
régulièrement mais elles gardaient 
pleinement leur contrôle du trafic 
bibitif et festif. L’équipage le plus 
redouté était sans aucun doute 
celui du Baraïde, commandé par 3 
des plus grands pirates jamais vus.

Objectifs de la 
saison suivante : 

SaluSalu, ErudicKK (ça fait caca bouhhh), dit Cyril le 
geronimo (ou pas), le canonnier ou même le croyant. Je 
lâche les crampons pour les cramptés après 2 saisons 
intenses de levé de coude au bar. Les ligaments croisés 
tout ça tout ça..  Je me souviendrai toujours des after 
match au CP, ou before même quand c’était contre 
Anderlecht. Novice de l’OA, bouhh la honte, mais baptisé 
2021 (meilleure année, ça pardonne). Je sais changer un 
fût en 2.3s et une bombonne de gaz en 2.3h.

Hellooo  
Moi c’est Romane (dit ARMAND) l’attaquante centre.  
Et non tu ne rêves pas une meuf qui aime le foot et le 
bar (j’ai déjà regardé 2 matchs des diables rouges EN 
ENTIER). Vous n’avez peut-être pas vu mes tirés au kicker 
(trop rapide pour vous) mais pour tirer une bière je suis 
toujours d’attaque. Je me présente en tant que joueuse 
vedette cette année ! Baptisée 2022 et fière déléguée 
Comm l’année passée, et ofc fière comité BARRR !! Hâte  
de vous montrer mes skills canva (pour vous faire des 
sheets de perms des plus pimpées) et mes coups du 
scorpion (ref au foot renseignez-vous purée)

YOOOOO, Balthazar (non ce n’est pas mon nom de 
baptême) votre roi-mage préféré pour vous servir. Cette 
année je n’apporte ni mire, ni or, ni encens mais des clous, 
des cruches et des buffalos. Blessé au genou depuis un 
accident mystérieux et ratant ma carrière de coach à 1 
doigt (littéralement), il ne me restait plus qu’à faire des 
fiches Excel. En tant que président du club tout sera sous 
contrôle (jsuis tt le temps la banque au Monopoly) et on 
ne perdra pas le nord (juste qq neurones) : former une 
équipe de zinzins pour tout rafler. Baptisé 2021 (les seuls 
vrais), ancien demi délégué condec (condec into bar y’a 
rien de mieux la team allez checker les stats) et pas mal 
de comités ; donc des appuis souuuuuuuh-lides pour le 
terrain. Bref sortez vos crampons parce que cette année 
c’est aucun réserviste, tous sur le terrain 

1. AUCUN RACHAT BAR LA TEAM 

2. (Yves De) Schmett un max de fils/fille affonne  

3. Faire passer les papas sous le kicker (vie de wam vous 
passerez dessous sinon Baltha pif paf plouf)

 
4. On va pas tt vs dire mtn, le reste sera à la présentation (ou sur 

notre event facebook allez voir !!)  
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EmileEmile
 Seigneur Seigneur

Après avoir survécu aux couloirs du U, l’humour de la Ludo et les innombrables 
bis de la Revue, il est enfin prêt à étendre ses horizons au-delà de l’ULB !

Le premier des grands travaux qu’il entreprendra sera d’organiser des évents 
au Q1 ! Le post Adventure est depuis longtemps un post qui brille surtout 
au Q2, quand le temps est plus doux. Cependant, des activités en dehors 
de l’ULB peuvent tout à fait être organisées en été : Karting, descente de la 
Lesse, lancer de hache… Les possibilités sont infinies !
 
Le deuxième Grand Travail à effectuer est de reprendre la flamme pour 
la désormais célèbre chasse aux Sextoys ! L’objectif serait de modifier 
légèrement le format pour que ça ne soit pas trop court, sans devenir 
frustrant non plus.
 
Le troisième des Grands Travaux ne sera pas des moindres. Le légendaire 
City Trip se doit d’être à une destination avec une culture intéressante, de 
beaux paysages et de délicieux mets ! Les ULBistes quitteront enfin leurs 
couloirs humides pour découvrir la beauté du monde extérieur.
 
Enfin, le dernier des Grands Travaux s’effectuera à Peyresq. Se repliant dans 
leur village en France, les Belges pourront enfin profiter du soleil (et du Soleil 
du Jara), tout en entreprenant quelques travaux, sans trop de surmenage, 
pour maintenir le village en état.
 
Mais tout cela n’est possible que si vous votez Emile au post Adventure !

Sur ce, Revusement pas vôtre,
À la prochaine aventure !

Emile

Nous sommes en 162  après 
Pierre-Thédore Verhaegen. Toute 
l’Europe est occupée par les 
Français… Toute ? Non ! Car un pays 
d’irréductibles ULBistes résiste 
encore et toujours à l’envahisseur. 
Et la vie n’est pas facile pour les 
buveureuses de vin français des 
villes retranchées de Votum, 
Emilum, Delegum et Adventurum.
 
Pour permettre aux fier.es 
polytechnicien.nes de redécouvrir 
l’Europe, en dépit de l’ennemi 
français, une silhouette se profile 
à l’horizon : Emile Seigneur, alias 
222100100100333.

Les 4 travaux d’Emile

La Ludo a joué un très grand rôle dans mon assimilation dans le CP. Sans mes 
10-18h à essayer de finir Skyrim y a pas un monde où j’aurais connu plus de 3 
bougres au cercle. En restant à jouer à un jeu solo dans une salle plus remplie 
que le local d’en face, je suis tombé sous le charme de la lourdeur répétitive 
de chaque membre du comité, de l’aigreur causée par Steve sur Smash, des 
canaps les plus confos du Solbosh, des gens qui laissent leur plat smart vide 
(si tu te reconnais pitié arrête ça on est pas chez ta daronne), du Feur plus 
spammé que « Guerrier » par le Z et j’en passe. Certes, j’ai seulement une 
année à mon actif mais j’ai été assez présent pour connaitre les rouages du 
métier, premdeg j’adore la Ludo et suis très motivé à mettre de ma personne 
pour faire perdurer la bonne ambiance et le climat d’accueil du local.

J’aimerais installer la tant attendue deuxième switch pour entre autre lever 
la limite trop basse de 4 joueur.euse.s sur Mario Kart, garder une switch 
accessible aux nouveaux.elles venu.e.s quand y a des tryhards sur smash, 
etc.

J’aimerais remplacer/réparer le projecteur. Ça permettrait d’avoir un 
troisième écran utilisable par les canaps du fond, ce qui faciliterait l’utilisation 
de la nouvelle switch.

On s’est retrouvé plusieurs vendredi matin pour regarder des films en 
Ludo et j’aimerais en faire une habitude, ce qui rejoint le point précédent 
parce que ça deviendrait une véritable dinguerie avec un projecteur qui 
fonctionne.

En résumé votez pour moi (svp), je suis on ne peut plus motivé à donner plus 
à la Ludo. Hésitez pas à me contacter sur Messenger (Hugo Bertrand) si vous 
avez des questions.

Saludo moi c’est Hugo, je suis en 
BA1 Biologie, membre du Cercle 
depuis 2 ans et baptisé sous le 
nom peu assumé de « Olivier 
Dachmiskine » (pitié appelez-moi 
Hugosaure). Je suis fier membre 
du comité Ludo depuis cette 
année et giga chaud prendre plus 
de responsabilités dans la chose 
Enhaurme.

HugoHugo
 Bertrand Bertrand
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Qui suis-je ?

Si ce n’est feur, pourquoi la Ludo ?

Qu’ai-je donc prévu ?
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LaurieLaurie
 et Elisa et Elisa*Bzz bzz* 

Coucou les petits miels pops 
Crounch Crounch Crounch, le 
printemps est arrivé tout comme 
le moment des élections ! Prépare-
toi ça va swinguer.

Nous sommes deux petites abeilles bien motivées, organisées, pleines de fun 
et pleines d’idées originales. Fun fact : On habite dans la même ruche aka 
avenue de la couronne. Vous allez bien rigoler avec nous *bzz bzz*

Youhouu mes petits bourgeons, moi 
c’est Laurie aka Bouglione fière plume 
baptisée en 2022. Même si je confonds ma 
gauche et ma droite, je n’ai besoin que d’un 
jus d’orange pour enflammer le dancefloor 
et faire parler mes démons de minuit.  En 
plus de porter la penne à merveille en TD, 
on peut dire que je suis multi-casquettes 
avec mon côté plus organisationnel (que 
vous ne connaissez pas encore mais que 
vous allez bientôt découvrir) :)).

Saluxxx mes petites fleurs, ici Elisa aka 
puff rideuse, baptisée en 2021, grande 
gindailleuse, le TD est ma deuxième 
maison (oups). Étudiante en Inge archi, les 
nuits blanches c’est la routine, je survivrai 
et enchaînerai sans soucis le montage, les 
6H + TD 6H + post démontage. D’ailleurs 
si vous me chercher, vous me trouverez 
toujours au bat C à faire les plans de la 
futurs 8ième merveilles du monde ou 
encore aux alentours du prefab jaune aka 
la lux avec du Maitrank à la main.

Bières Pops, miam, 
miam, miam
Trop bon, crounch, 
crounch, crounch
Votez pour laurie et eli, 

comme WANABzzBzz

*Bzz Bzz* Qui sommes-nous ?

On a eu la chance de participer à l’enHAURME event des 6H 2023-24 en tant que comité, c’était 
une super expérience et un bel amusement. Même si les 6h était déjà banger cette année voici 
quelques points que l’on voudrait améliorer.

• Pour commencer, on va réinstaurer le human splash ! 
• On mettra plus notre attention sur les sponsors avec par exemple des fromages, saucissons et 

autres aliments pour vous sustenter après de bonnes bières fraiches. Mais également, mettre 
en place une communication de dingue, bien à l’avance, digne des plus grandes influenceuses 
#Nabilataspeur.

• On aimerait aussi renforcer d’abord la cohésion au sein du comité en autre avec plus de TB 
(youhouu). Ensuite, favoriser et multiplier les échanges au sein du cercle et avec les autres 
cercles. Notamment en continuant de laisser l’opportunité au délégué.es du cp comme LAC, 
Engrenage, Ecoresp ou autre de faire des activités comme des tests de culture générale, 
guivress records et un stand paillettes (pour en mettre dans nos vies weshh). Et finalement 
de réinstaurer le flashmob en collab avec l’âme artistique de The Tech, en publiant une vidéo 
de la chorée pour laisser du temps au gens de l’apprendre et de la danser toustes ensembles 
pour plus de fun lors de l’évent zouzouzou ça swing.

• On terminera l’évent par la remise des prix : 2 récompenses, un pour le nombre de tours et 
l’autre pour le cuistax le plus bgggg.

1. + de sponsors
2. + d’échanges au sein du cercle et entre 

les cercles
3. + de TB dans le comité
4. Réinstaurer la flashmob
5. Réinstaurer human splash
6. On va mettre des miels pops dans votre 

vie avec cet event donc faut voter pour 
nous

Comme sur chaque boite de Kellogs, voici un 
petit jeu qui va t’aider à trouver pour qui voter :))

Bières Pops, miam, miam, miam
Trop bon, crounch, crounch, crounch
Votez pour laurie et eli, comme WANABzzBzz

*Bzz Bzz* Pourquoi déléguée 6H ?

*Bzz Bzz* Si tu n’es pas convaincu.e voilà au moins 
6 choses à retenir (la synthèse pour celleux qui ont la 
flemme de tout lire)
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Baptiste Baptiste 
 et Carl et Carl

Mais qui sommes-nous ??

Cette année, pour le mandat 
2024-2025 nous avons décidé de 
sortir de nos caves. 

Moi, Carl, je m’extrais des 
caves bruyantes, chantantes et 
labyrinthiques du Janson après y 
être resté cloîtré un quadri entier. 

Et moi, Baptiste, je sors de l’atelier 
sombre et humide des illustres 
Condesc. Pour votre plus grand 
plaisir, nous nous présentons au 
poste grandiose de délégués 6H 
CUISTAX !

Pour cette 38e édition, vos futurs délégués seront très FAST et très 
FURIOUS**. Mais avant toute chose, peut-être ne savez-vous pas ce que 
sont les 6H cuistax ? Spoiler : une immense dinguerie. L’event consiste en 
une course de cuistax sur le parking du Janson qui dure (attention le scoop 
est titanesque)......... 6H ! 

Celle-ci aura lieu le 2 octobre 2024 et sera comme à son habitude entourée 
de diverses activités qui dureront toute la journée. Des stands, un bar (coucou 
le BAR ET BAR ET BAR BAR BAR), un human splash, des jeux (coucou la 
luuuuuuuuuudo ludo colon de catane etc.), des concerts (coucou le PNTM), 
un spectacle de danse (coucou The Tech). En bref, l’idée c’est de tout faire 
pour que vous passiez une aprem de folie !! 

Baptiste AKA le FAST

Yooo la team, moi c’est Baptiste. J’ai été 
baptisé en 2021, c’est donc ma troisième 
année de cercle ^^. Depuis deux ans mon 
rêve est de faire délégué 6H ! Pour y parvenir, 
je me suis entraîné pendant ces deux longues 
années. Mon entraînement a commencé sous 
la supervision des actuelles délégué.e.s Job 
Fairus, Romanus et Camillus en personne 
!! Après avoir acquis mon diplôme de fier 
comité 6H (2022-2023), j’ai décidé de 
peaufiner mes connaissances en explorant la 
jungle du cercle polytechnique en prenant la 
casquette de délégué Condescoll (2023-
2024). Après deux ans de dur labeur je suis 
enfin prêt à prouver que je suis le plus fast 
de tous les pilotes de cuistax !!

**Thème non contractuel la team, on est en campagne électorale là

Programme

Carl AKA le FURIOUS

Salut les loustics, moi c’est Carl, baptisé 2022 
sous le nom long et répétitif de “What’s 
in the Box” (The Box pour les intimes). Je 
suis actuellement en MA1 Gestion Culturelle 
(wannabe MA2). Après mon année bleu, je ne 
suis pas passé par quatre chemins et me suis 
directement impliqué dans le cercle en tant que 
délégué Festival. Dans le cadre de ce poste, 
on a organisé 6 événements, dont le 49e 
Festival belge de la Chanson Estudiantine, 
donc l’événementiel ça me connaît. En bonus, 
j’ai rejoint le comité BAR au début de l’année et 
j’ai également intégré la LUDO au Q2. J’aimerais 
continuer sur ma lancée et organiser les 6H 
cuistax l’année prochaine ! Étant un immense 
fan de cuistax, de courses qui durent 6H et 
de human splash ça me paraissait être la suite 
logique pour mon parcours au cercle. 

• Organiser les 6H cuistax en continuant sur la lancée des années précédentes 
(aka le memento)

• Proposer des activités supplémentaires pour le public 
• Repenser l’expérience de course du public et des
• pilotes
• Installation de plateformes surélevées pour 
• observer la course (+-gradins)
• Mise en place d’un enhaurme chrono visible 
• par tous
• Proposer des événements pour pimenter 
• la course (petit indice : “color run”)
• Installation de musique sur et aux alentours 
• du circuit.
• Donner encore plus d’importance à la 
• décoration des cuistax !!
• Organisation d’un atelier “pimp my cuistax”
• Revoir le parcours de la course pour plus 
• l’intégrer à l’événement
• Le retour en grande pompe du 
• HUMAN SPLASH !!
• Regarder tous les fast and furious sans pause
• Proposer une line up de fou pour le concert 
• Et plein d’autres petites surprises 
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EmilEmil
    et Manon    et Manon

Oyez oyez courageux.ses 
lecteur.ices de l’Engrenage,

Nous c’est Emil & Manon et on se 
présente ensemble pour le poste 
photo (qui repasse à 2 youhou).

Commençons tout d’abord par 
une brève présentation  :

Hello, moi c’est Emil aka riou, baptisé t’inquiète, je suis en BA3 IRCI et après 
1an de membre et 1an de bras droit au sein du comité je me présente 
(enfin) délégué ! Si tu ne m’as pas encore vu aux events du CP pour prendre 
des photos de ta belle tête c’est que t’étais trop bourré.e ou que t’es pas 
venu.e aux events tellement j’ai pris des perms ces deux dernières années.

Après une année de bras droit, j’ai déjà pu bien entrevoir ce qu’était le job 
de délégué (plus d’aller retours inutiles que moi en Nestor tu meurs). Je suis 
donc prêt à endosser toutes les tâches pour que le poste roule comme sur 
des roulettes (pas comme le projet Électromec de BA2). J’ai aussi déjà été 
présent à pas mal de réunions de cercle pendant l’année, ce qui me fait bien 
me rendre compte de la charge de travail et de l’investissement requis. 
Pour finir, je fais des belles photos (preuves à l’appui sur mon insta @emil_
akariou).

Salut à toi, moi c’est Manon aka Sans Gueule, fière baptisée de cette année, 
j’ai rejoint le comité photo en février. Souvent présente en événement et 
presque toujours là pour une perm photo. En plus de l’idée de m’investir 
à fond dans ce poste de déléguée photo avec Emil, j’ai une très grande 
envie de m’investir à fond dans l’enhaurme Cercle Polytechnique et d’être 
aussi présente que possible en tant que déléguée. Je suis actuellement 
en BA1-Poli (aussi connu sous le nom de science po). Après deux ans de 
vice-présidence en responsable conférence/séminaire et un an en tant 
qu’administratrice dans le Bureau étudiant de droit et crimino, je vire de 
bord et me voilà à postuler pour un poste de déléguée au CP. Pour finir je 
fais de belles photos (preuves bof à l’appui dans mes stories insta @manon.
vandeclee).

Emil

Manon

Programme

• Poster les photos sur Facebook ET sur google drive pour 
avoir des photos de bonne qualité et une backup des photos 
du cercle (Zéphyrin n’aura plus l’exclusivité je sais vous êtes 
toustes sad)

• Sortir les photos (beaucoup) plus vite que les PVs de Maxime

• Création d’un comité de folie très chaud à prendre les plus 
belles photos de toi bourré.e

• Formation au début des 2 quadris pour tout le comité pour 
que la photo soit enfin considérée comme le 5e art du CP

• Imprimer des photos pendant l’année pour changer celles du 
tableau au bar (je sais toustes nos prédécesseureuses l’ont 
promis mais nous on sait tenir des engagements)

• Écrire une fiche pour expliquer le fonctionnement des 
appareils pour le comité

Prêts à spammer Zéphyrin avec des gros 
plans de ta tête,
Photographiquement vôtres,
Emil & Manon
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ColineColine

Salut L’ACquipe !

Le CP et ses valeurs m’avaient déjà 
largement convaincue de rester 
mais il a suffit d’un pré-td troqué 
sans regret contre une sortie au 
théâtre organisée par le LAC 24 
pour signer le post dans lequel je 
voudrais m’engager et m’investir. 

Alors c’est parti pour le show!

Moi c’est Coline, baptisée et rebaptisée Jamel Assis cette année et bientôt 
au terme (je l’espère) de ma BA1 IRCI. Mon nom ne t’évoque peut-être encore 
rien mais j’erre un peu trop souvent dans les hauts quartiers du U (Bogaerts 
ne peut pas le confirmer) pour qu’on ne se croise jamais alors d’hors et déjà 
hâte de te rencontrer !

Présentation pragmatique pour les gens bien mais busy que vous êtes :

• Née à Dinant et Bastogne en même temps mais pas la même année, je 
peux jouer les guides LAculture le week-ends stv (+ suis à la tête d’un 
trafic de couques) 

• Assez organisée, toujours à l’heure mais jamais à l’avance 
• Jamais assise
• Jamel Debbouze
• Regarde des docus ARTE pour dessoûler 
• Quelques perm sécu à mon actif (et sécu -> culcul -> culture)
• Premier job étudiant : trier les archives d’un notaire (mskn? Oui, bien payé? 

Non mais ça vaut ce que ça vaut)
• À recueilli et sauvé un pigeonneau échoué sur mon balcon contre l’avis 

du proprio (librement examiné que je ne pouvais pas le laisser clamser là)
• Bonus : Ceinture jaune de Taekwondo (Je mettrai KO les méchants 

pendant nos sorties culturelles)

Mais concentrons-nous sur la mission: pourquoi suis-je motivée par le LAC ?

Ce post n’étant pas le plus exposé, rappelons pour les petit.es nouveaux.elles, 
comme moi et les plus lent.es, comme moi de quoi s’agit-il : 

LAC, Librex- Archives-Culture. De prime abord, ça sonne comme une nuit 
au musée en plus poussiéreux. Pourtant c’est bien plus que ça (et non les 
coblues, ce n’est pas la délégation des lacs mal/fort heureusement).

Motivations

Le libre examen est le principe prônant le rejet 
de l’argument d’autorité en matière de savoir 
et de jugement. Plus généralement encore, 
c’est l’idée selon laquelle le savoir, la vérité doit 
prévaloir sur les croyances quelles qu’elles 
soient. Ce n’est pas parce que Mr l’évêque a dit 
que tu es une sorcière que c’est vrai. Et bien que 
cette époque semble révolue, ça sent le brûler 
et certains passent encore au bûcher sans avoir 
pu défendre la vérité (c’est une image of course).
C’est pourquoi je m’engage alors à respecter 
et à faire respecter ce fondement autant 
dans la vie de tous les jours que donc tout 
particulièrement au Cercle. Je proposerais, par 
exemple, mon aide aux membres qui jugent leur 
droit à la libre pensée bafouée en proposant 
des solutions ou en engageant des discussions 
avec les différents partis (Je n’ai pas encore 
de formation en médiation mais je suis plutôt 
diplomate). Aussi puisque le Librex va de paire 
avec l’ouverture aux autres, je compte bien 
maintenir les activités de débats intercercles 
sur divers thèmes d’actu pour celles et ceux 
qui aiment donner leur avis ou simplement en 
apprendre sur la pensée des autres.

Qui l’eu cru, le Cercle se donne la tâche de 
rappeler que la culture belge ne se résume 
pas qu’à la guindaille sauvage et à la boisson! 
Et non! On a aussi Dikkenek. Non mais plus 
sérieusement ce pays renferme des pépites 
que ce soit derrière la porte des musées, le 
rideau des théâtres ou encore dans les rues 
pour le carnaval et toute l’année pour plein 
de festiveaux.elles de fou. Fun fact pas fun, il 
m’a fallu partir plusieurs mois en New-Zélande 
chasser le kiwi pour m’en rendre compte. Là-
bas j’ai découvert une culture tellement belle 
et mise à l’honneur dans leur vie de tous les 

Le Librex

La culture

Les archives

jours par les Maoris que j’en suis venue à l’envier 
avec mes bières et mon chocolat. C’est donc 
en partie en quête de culture belge (lol) que 
j’ai fait mon baptême au retour. La quête n’est 
pas finie et je l’espère va se poursuivre par 
l’organisation de sorties à la découverte de 
ces pépitas mentionnées plus haut avec et pour 
vous mes cher.es lecteurs.rices.

Enfin, branche à part entière de la culture belge, 
son folklore! Synonymes de « folklorique » 
d’après synonymo.fr : bizarre, pittoresque, 
populaire. Ça se voit que c’est un .fr. Notre 
enhaurme CP est en effet pittoresque pour 
du peu que j’en ai vu (dont quelques mois à 
renforcer mes liens avec les graviers du square 
G) et son histoire l’est tout autant. Des fragments 
de cette histoire sont précieusement conservés 
dans les archives du Cercle et bien qu’on me 
dise dans l’oreillette qui n’y a plus grand chose à 
numériser, ce pôle du post LAC ne perd pas son 
intérêt. Yes, pourquoi garder tout ça enfermé? 
C’est pourquoi je projette de préparer des 
petits posts insta sympas pour donner de la 
visibilité à cette histoire et peut-être aussi en 
tirer des leçons sans pour autant délaisser ma 
présence dans l’Engrenage. Futurs team com 
et multimédia tenez vous prêts!

Et comme dirait l’autre, y’a pas de fumée sans 
feu, y’a pas de LAC sans relief, y’a pas de relief 
sans Coline. Votez Coline si la raison vous 
l’inspire.
J’espère vous avoir convaincu.es avec ma 
motivation et mon engouement tout particulier 
pour la délégation Librex-Archives-Cultures et 
je vous dis gros bisssouuuuuxxskkkrrr

Le J

Moi préparant une acti LAC 
aux archives obviously 
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RodolpheRodolphe
 et Arthur et Arthur

Hello tout le monde, ami.e.s 
lecteur.rice.s du torchon.

Aujourd’hui, comme tu l’auras 
compris, notre duo a décidé de se 
présenter au poste multimédia pour 
le 140ème mandat de l’Enhaurme 
Cercle Polytechnique. 

Tu dois sûrement te demander: 
“Pourquoi est-ce que ces deux 
énergumènes se présentent 
?” Attends, on va t’expliquer. 
Mais avant que les hostilités ne 
commencent, laisse nous nous 
présenter:

Moi, c’est Arthur aka côte d’azur aka Freud aka tarantischtroumpf aka Jesse. 
Je suis un wannabe calvitie en 3ème option électromécanique. Et cette 
année, pour votre plus grand plaisir, j’ai décidé de me présenter au poste 
de multimed. Passionné par les arts audiovisuels et la création artistique en 
général depuis tout petit, je compte bien envoyer moutarde cette année. 
En effet, avec moi et le R, l’identité visuelle de notre cercle sera défendue 
tout au long de l’année et ses couleurs, le noir, seront encore plus éclatantes 
qu’elles ne le sont déjà. 

J’ai des idées et des projets plein la tête pour ce mandat et connaissant les 
rouages de notre enhaurme cercle, j’entends bien mener à bien ma mission. 
Pour ça, je ne serai évidemment pas seul, j’aurai évidemment besoin du 
meilleur, j’ai nommé mon bro Rodolphe.

Moi, c’est Rodolphe aka le R aka Roro aka Fraudo aka Walter. Je suis en MA2 
électromécanique sans mécanique. Après mon mandat fructueux dans le 
cartel Revue pour lequel j’ai pris énormément de plaisir à produire les trailers, 
je souhaite réitérer mon expérience au sein du Cercle en me présentant au 
poste multimédia.

Tout comme Arthur, je suis passionné par la production visuelle, vidéo, 
audio et musicale et je passe la plupart de mon temps libre à travailler ces 
différents skills.

Je suis hyper motivé à pousser toutes les productions audiovisuelles du 
Cercle au niveau supérieur et à sortir des zinzineries qui feront se retourner 
dans leurs tombes le CS, le CM et le CD (paix à leurs âmes).

Arthur

Rodolphe

Pour développer au mieux notre cartel, on compte bien évidemment 
s’entourer des meilleur.es dans le domaine. On réunira une équipe, 
mieux une tcheam de producteur.rices de génie plus motivé.es et 
barré.es les un.e.s que les autres afin de concevoir les projets les plus 
oufs que l’ULB n’ait jamais vu.

Voilà en résumé, nos différents objectifs et projets pour notre mandat 
de légende, mais patience, la suite et le détail de nos idées arriveront 
très prochainement sur notre évent Facebook. (stay tuned…) 
En conclusion, si tu as envie de voir des vidéos plus incroyables les 
unes que les autres, que tu veux que l’identité numérique du CP soit 
mieux défendue que les bouteilles du bar au bal et que tu aimes la 
musique bien vénère alors,

N’hésite plus,
Vote MultiMad (MuMa).
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Note de l’Engrenage : j’avoue leur mise en page est giga propre mais bon iels en ont pas 40 
à faire (oh le gros rageux)
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ThibautThibaut
 et Rafael et Rafael

Bonjour à tous ! Avant de 
commencer, laissez-nous 
vous montrer notre rituel pré-
présentation : un petit cri pour vous 
transmettre notre énergie positive 
! (protons)

RAAAAAAHHHHHHHHHHHHHHHHH! 

Maintenant que c’est fait, une présentation 
de nos personnes s’impose.

Salutations la team moi c’est Thibaut, 
mieux connu sous le charmant nom 
de Boromerde (merci Alan). Cette 
année, j’ai entamé ma BA1 en Polytech 
et je me suis fièrement fait baptiser 
dans le plus Enhaurme des cercles de 
l’ULB. Je suis intéressé par le poste de 
délégué sécurité car c’est pour moi 
la meilleure occasion de m’impliquer 
dans le CP. Aux côtés de mon acolyte 
Mère Mature, nous avons eu la chance 
d’être parrainés par les gardiens de la 
paix en personne, veiller sur la tribu est 
donc inscrit dans nos gènes. En plus, 
j’ai déjà été au goal deux fois en 5e 
primaire. J’aimerai être proche de la 
Bleusaille 2024, et quoi de mieux qu’un 
arrosoir bien rempli pour rencontrer 
les nouveaux arrivants. Guindailleur 
responsable, j’adore m’amuser sans 
rester sobre mais je sais toujours me 
maîtriser pour être au service des 
autres. 

LES NOUVEAUX 

JUSTICIERS DU 

CP SONT LA !

Moi, c’est Rafael, connu également sous le doux nom de 
«Mère Mature» - j’ai été baptisé cette année. Actuellement 
en BA1 en ingé civil, je vise haut pour l’année prochaine, 
espérant décrocher ma deuxième année tout en plongeant 
dans l’aventure de la sécurité au sein du Cercle Polytechnique. 
Devenir délégué, c’est pour moi le moyen idéal de mettre 
toute mon énergie au service du Cercle Polytechnique. 
J’ai pas mal d’expérience en sécurité, j’ai déjà gardé le hamster 
d’un pote pendant une semaine (il est resté en sécurité tout 
ce temps, sans aucune escapade, je tiens à le souligner). Je 
souhaite être proche de la bleusaille à venir et contribuer 
à la chose Enhaurme, être à côtés de la nouvelle génération, 
les guider dans leur périple et leur montrer que le Cercle 
Polytechnique est le meilleur des cercles. Après tout, on a 
tous besoin d’une mère mature pour veiller sur nous.

Nous avons été pris de passion par l’art subtil 
des perms qui nous on permis de découvre 
notre incroyable capacité à rester stoïques 
devant une porte. Tellement notre motivation 
est débordante, abondante, exubérante et 
foisonnante il nous arrive régulièrement de 
garder des portes pour le plaisir. Si nous 
sommes élus, nous voulons perpétuer la 
tradition des délégués précédents en faisant 
de la sécurité un poste fun et apprécié. Nous 
voulons transmettre cette passion à d’autres ; 
rien que d’y penser, des larmes coulent de nos 
yeux ! 

(Déjà, pourquoi pas ?) Nous sommes des êtres 
vivants de type Arlonais, très charmants et 
appréciés de tous (du moins, on l’espère). Notre 
coté hyper social est un atout majeur pour la 

En tant que futurs Gardiens de la paix, on est 
prêts à transformer la surveillance en une 
aventure épique. Chaque porte gardée est une 
victoire pour la tranquillité, une épopée contre 
les forces du chaos qui tentent de gâcher nos 
events. Alors, faites le choix audacieux et votez 
pour nous – nous promettons de faire de la 
surveillance une activité aussi divertissante que 
possible ! Pour une touche majestueuse, quoi de 
mieux qu’un roi et son vice pour faire régner la 
sécurité au sein du CP.

Nous Sommes des sales bleues de PO-PO LY-LY TEQUE-TEQUE NI-NI QUE-QUE Et on est chaud 
patate d’enfin pouvoir mettre le pied dans le cercle et s’investir pour la chose Enhaurme. 

Points Forts 

• Toujours la banane toujours debout
• Sont nés à la Jefke  
• Imprenables au kicker et a l’affond (venez) 
• Les deux cochons les plus sages du trio 
• Assez costauds pour tej n’importe quel Solvaysien 
• Jonglent entre guindaille et réussite académique  
• Lien d’amitié fraternel qui permettra une cohésion 

parfaite 

Pourquoi la sécu ?

Pourquoi nous ?

Conclusion
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sécu. On compte faire monter la température et 
accueillir les futurs bleus avec un enthousiasme 
débordant ! On va jouer les promoteurs de 
sécurité, c’est notre métier ! Avec le nombre 
de gens qui vont demander des perms, on 
risque de devenir des experts en gestion de 
files d’attente, peut-être même des archimages 
omniscients de la permologie ou encore des 
obédients créateurs de la matière cosmique. 
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AchilleAchille
     et Maxime     et Maxime

Cher.es membres du CP, 
C’est avec une grande joie que nous 
nous présentons, Maxime et Achille, 
pour le poste de sécu au sein de la 
chause enhaurme. Animés par un 
esprit d’initiative et une passion pour 
le Cercle, nous sommes déterminés à 
apporter une approche nouvelle de la 
sécu, avec pour moto : « La sécu c’est 
bien, la sécu confortable, c’est mieux 
». Fiers bleus de cette année, nous 
avons pu faire l’expérience extensive 
du TD, et des fameuses perm sécu. 
C’est fort de cette expérience que 
nous sommes motivés pour nous 
présenter au poste de délégué sécu 
au CP. Avant de vous exposer nos 
idées pour la sécu, voici une petite 
présentation de qui nous sommes.

Achille (Zaï Zaï / Le H)

• Pratique le TD 
• Produit même sa propre bière, c’est 

vous dire l’amour que j’ai pour le hou-
blon.

• A sécurisé les plus grands, tel que Azr-
nold Schwarzenegger, Poutine, etc

• Sait manger une banane en 2 bouchées
• Cherche un nouvel affond à ajouter à sa 

panoplie (DM si vous avez des idées)
• S’est déjà battu (avec son petit frère)
• A réussi son permis, ça ne change rien 

mais je voulais flex.
• A eu un 20/20 en éducation physique, 

parfait pour courir après les malfrats en 
tout genre.

• Porte très bien l’arrosoir 

Maxime (Justin / Pestaare)

• Salut 
• A réussi à ramener Zaï Zaï en 

vie après chaque td 
• Est rentré en vie après chaque 

td 
• Aime le soleil et la jefke 
• À sécurisé la file de chez théo 

pendant au moins 3 minutes  

• Sait conjuguer sécuriser à tous 
les temps

• Dj à ses heures perdues 
• A un chat mignon qui serait 

friand du TD
• N’est jamais passé sous le kic-

ker du cercle (ceci est un défi) 

Notre vision pour le futur de la sécu au sein du cercle repose sur des idées simples, mais qui 
vont considérablement améliorer les conditions des permeu.ses.rs. Voici quelques-unes de nos 
propositions phares, conçues pour garantir non seulement la sûreté, mais aussi l’amusement pour 
tous lors de nos événements :

1. Projet BA1 : Nous sommes convaincus de l’efficacité de la mise en place d’un projet BA1 qui 
consisterait à équiper notre équipe de sécurité de tasers. Cette mesure serait spécialement 
destinée à dissuader les perturbateurs et à assurer la sécurité de tous les membres du cercle, 
tout en préservant une ambiance festive. Nous sommes déjà en négociation avec l’équipe des 
professeurs pour que cela se fasse dès l’année prochaine.

2. Confort : Pour assurer une continuité dans la convivialité de nos perms, nous proposons 
d’instaurer un système de cruches par poste. Cela permettrait non seulement d’améliorer le 
confort des participants, d’assurer la continuité de notre boisson préférée, et de nous donner le 
temps de faire des anims plus poussées pour ceux qui sont en perm.

3. Animation : Nous sommes fervents partisans de l’idée d’introduire des jeux (d’alcool) lors de 
nos perms. Nous voulons proposer un maximum d’animations lors de nos perms, afin de garantir 
des agréables pour tous les participants.

4. Jeux tout au long de l’année : Nous proposons de mettre en place des jeux tout au long de 
l’année, pour ceux en perm, avec à la clé une ceinture USC (Ultimate Security Champion) (à 
réfléchir) pour le(s)/la vainqueur.e.(s).

5. Brassards Sécu : Nous prévoyons d’équiper nos valeureu.ses.x preneu.se.re de perms de 
brassards distinctifs, parce que c’est stylé.

6. Des délégués solides : Enfin, nous nous engageons à être des délégués solides en toutes 
circonstances, avec un humour et une joie de vivre à l’épreuve de tout ce qu’aura à affronter la 
sécu.

Il est clair que ces mesures viennent en complément des mesures déjà apportées par les délégués 
précédents, comme la demi-gratuité du TD, ou le Jeannine pour ceux qui prennent la perm des 
vrai.es vaillant.es (on sait de laquelle on parle).

En somme, notre principe de fonctionnement est simple : permer tout en s’amusant. La sécu ne 
doit pas être une contrainte, mais plutôt un point essentiel de notre expérience au TD, et c’est avec 
cet état d’esprit que nous voulons nous engager dans le Cercle.

Nous sommes convaincus qu’avec nos propositions, l’engouement sera tel que nous n’aurons plus 
assez de perms pour tout le monde :)

Votez pour nous, pour une sécurité solide et joyeuse!

Justin et Zaï Zaï 
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JosephaJosepha
      et Paulina      et Paulina

Bonjour, je m’appelle Josepha, je suis 
en BA2/3 de droit, je me suis fait 
baptiser en 2022. Je fais actuellement 
partie du comité photo et du comité 
ambiance et pitance. Je suis assez 
discrète au CP mais quand j’ai entendu 
parler de ce poste, il m’a paru comme 
une évidence. Je suis très sensible à 
toutes les formes de discriminations, 
et plus tard, j’ai l’espoir de faire changer 
les choses à grande échelle. Il faut 
bien commencer quelque part, alors 
me voilà. 

Alors voilà, je me présente à vous aujourd’hui, chargée d’énergie pour l’année 
qui arrive. Malgré tous ce que cela implique d’être déléguée E&I, ça ne me 
fait pas peur. Je suis prête à entendre tout, et venant de tout le monde. Dans 
un monde ou les opprimé.e.x.s sont sans cesse tourné.e.x.s en dérision et 
interrompu.e.x.s, j’aimerais représenter un espace de parole safe quelle que 
soit ton histoire. 

Sache que ton vécu vaut la peine d’être entendu, et soit sûr.e.x que je 
l’écouterai avec toute la bienveillance dont je suis capable.

En tant que jeune baptisée, j’ai beaucoup 
idéalisé le CP, j’ai cru pendant un temps que 
c’était un endroit épargné par les discriminations 
du dehors. Mais je me rends compte un peu 
plus tous les jours que non, malheureusement, 
le CP c’est comme partout. Les discriminations 
du quotidien y sont bien présentes. J’aimerais 
qu’à terme, le CP puisse ressembler le plus 
possible à cette vision idéale que j’en avais. Un 
endroit qui puisse être un refuge quand le reste 
de l’ULB ne l’est pas. 

Hello ! Pour celleux qui ne me reconnaissent 
pas malgré mon spam concernant l’Opération 
Thermos et le PréTD Social durant le mandat 
précédent, je me présente : Paulina alias Colon 
Abonné alias celle qui reste motivée malgré son 
flop avec le parrainage.  

Jojo - 6898

S’étant rencontrées en tirant une poubelle lors de notre baptême en 2022, des liens forts se sont 
créés. Nous nous sommes vite rendu compte que notre vision et nos valeurs étaient communes. 
Malheureusement, notre colère l’était tout autant. Nous espérons pouvoir apaiser la vôtre en vous 
proposant un espace d’écoute et de partage au sein du Cercle. 

Évidemment, les protocoles resteront notre priorité, mais nous voudrions également enrichir le 
comité E&I vous proposant par exemple des activités 
culturelles ou des conférences. Et en règle générale, 
nous rassembler positivement autour du thème 
de l’égalité et de l’inclusivité pour que ça ne soit 
plus un poste lourd à assumer. 

Égalitairement et Inclusivement, 
Jojo et Paupau

Bon, parlons sérieusement :

Il y a bien une chose que le baptême et la vie en cercle m’ont apprise : l’importance du consentement. 
Jusque-là, je ne me rendais pas compte de la quantité de comportements problématiques non 
signalés, non punis et surtout minimisés autour de moi. De nombreux témoignages de personnes 
qui se font agresser dont les mots ne sont pas entendus ou des autorités qui ne croient pas les 
victimes. Des agresseur.euse.x.s dont les agissements sont légitimisés.
 
Étudier la psychologie sociale du genre m’a ouvert les yeux sur l’ancrage historique de ce type 
d’inégalités. Depuis, je n’ai jamais été autant révoltée par ces injustices. J’aimerais tellement changer 
les mentalités pour que plus personne ne sente que ses sentiments sont invalides. 

Je suis consciente que ce n’est pas une tâche facile. Cependant, je pense pouvoir apporter mon 
aide à certain.e.x.s notamment au travers du rôle de déléguée Égalité et Inclusivité. Celleux qui 
me connaissent savent que je suis toujours à l’écoute c’est pourquoi j’aimerais me présenter en tant 
que déléguée E&I afin que le Cercle Polytechnique soit une safe place comme je l’aurais aimé qu’il 
soit si j’étais une victime d’une quelconque discrimination, harcèlement ou encore agression. 

Par contre, lorsque j’annonce être wannabe E&I, c’est avec peine ou admiration que les personnes 
me répondent « Trop bien ! C’est hyper important comme poste mais tu vas douiller… ».  Je trouve 
cela inadmissible que notre Université Libre de Bruxelles accepte qu’il y ait autant de comportements 
inacceptables au sein des campus. Je trouve ça révoltant de devoir créer ce poste tellement il y a 
besoin d’écoute et de prise en charge des étudiant.e.x.s à l’ULB. 
Je trouve cela triste malgré tout de le voir comme un poste chiant qui nous mettra en dépression 
alors que moi je le trouve beau, engagé et cela fait sens avec mes études de psychologie. 
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Jojo et Paupau

• Master 1 en psychologie clinique
• Déléguée Social-Parrainage le mandat 

2023-24 (pour celleux qui n’ont pas la ref)
• Fière membre du comité Ludo depuis 1,5 

ans

• Céline Kermisch, la génie du mal à la Revue 
2024

• et je suis arrivée à la quart de finale du 
tournoi des Memes de l’Engrenage… 
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Romain Romain 
     Graf     Graf

Voilà je me présente en deux mots, je 
suis Claudy Focan, monsieur Focan 
plus exactement, je suis directeur and 
marketing-manager des abattoirs 
d’Anderlecht

Oh purée la galère que je suis jpp.

Plus sérieusement moi c’est Romain, 
Rhinoshieeet (ou folkloman pour les 
intimes), j’ai 19 ans et demi, j’aime le 
sport. Aller hop c’est tout votez pour 
moi !

Nan jdehak (lol trop skerk le boug).

Fier baptémé 2022, joueur de rugby approximatif depuis mes 7ans, détenteur 
d’un permis V (vélo) et de deux formations de réanimations (rien que ça !), 
fervant amateur d’amusement et de houblon (voir tuto Safe Zone).

Aime le sport (maiiissss naaannn dingueriieee) en particulier le rugby, le vélo, 
le trampoline (oui oui) et la voile. Connait son semeur par cœur (n’hésite 
d’ailleurs jamais à en faire une démonstration). Adore les singeries et les idées 
lumineuses. Aime rigoler et être content. Adhère à l’idée que pierre qui roule 
n’amasse pas mousse et que qui s’y frotte s’éffrite.

N’aime pas les gens qui disent « Ouais c’est Michellllll tu donnes pas de 
nouvelleeeeeesss, on peut pas te faire confianceeeee » ni celleux qui disent 
« Bah ce qu’on peut faire, si Stéphane y va pour 19h on a cas se dire là-bas 
à 20h comme ça t’as le temps de repasser chez toi à la limite, ouais ok vas-y 
vas-y ça marche, on fait ça, on fait ça», déteste pleurer ou être triste.

Qui suis-je ?

Atouts

Défauts

Du coup comme certain.aines le savent déjà j’ai fait 
délégué sécurité 23-24 (avec mon cher et tendre 
BOULEDOZEERRR), ainsi que d’autres comités de 
fou, mais surtout j’ai fait partie de l’indomptable, 
du gargantuesque et du malicieux comité sport. 
J’ai adoré l’expérience de l’OA et de ce dernier, 
en particulier le ski qui était un banger absolu. Et 
comme j’en ai pas eu assez d’une année à harceler 
des gens par message pour les perms, j’ai décidé 
en un beau jour de printemps de me présenter 
délégué sport. En vrai je suis ultra déter pour le 
poste, faire le job et le rendre encore plus zinzin.

Continuer à faire ce qui se fait, prendre un max de kiff avec un comité de la mort qui tue, mais aussi 
amener des changements et des nouveautés au poste. Comme par exemple adapter certains 
event pour les organiser en collaboration avec d’autres délégations (je pense notamment au 
relais pour la vie qui pourrait être fait avec social-p). 

J’aimerais organiser des sorties sportives (vélo, trampoline park, initiation à la voile, …) en plus de 
celles déjà planifiées à l’avance par notre fougueux Pierre Léchauvé (hockey sur glace et initiation 
à la plongée), réussir à organiser (cette fois-ci) le fameux tournois de Touch Rugby qu’on avait 
promis (qui à terme pourrait avoir l’ambition d’être de l’ampleur du beach), faire des petites aprems 
chillo-sportives (volley, foot, badminton, tennis, etc) sur le campus et ses alentours, la semaine/
week-end et bien évidemment organiser un ski de fou malade. J’aimerais améliorer l’attrait pour 
les interfacs, ramener du monde tant au niveau support.ers.x.rices que joueureuses et d’amener 
une bête d’ambiance, quitte à alléger le coté compétition, pour que le rendez-vous du mercredi soit 
fun à souhait. Je suis hyper motivé pour le poste, pour rendre le sport plus coolos que jamais et 
faire une année de dingoooo avec vous toustes. 

Bisouxxx la tcheammmm, prenez soins de vous et à vos votes,
Romrom
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Mes plans pour le sport
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PierrePierre

Hellooooo, moi c’est Pierre, aka 
chaise brancard, et je ne demande 
qu’un seule chose : remplir vos 
ventres vides. 

Fier bleu de cette année 2023, 
ma bleusaille m’a motivé à rentrer 
dans le comité ambiance pitance 
et voilà que je me présente 
pour reprendre le poste l’année 
prochaine. 

Même si j’ai plus de cheveux que Philippe Etchebest (pour l’instant), je vous 
assure que mes talents culinaires sont similaires aux siens. J’adore cuisiner 
et surtout le faire pour pleins de gens, j’ai d’ailleurs 2 années d’intendance 
chez les scouts derrière moi, alors quand on m’a dit que je pouvais le faire 
chaque semaine, j’ai direct kiffé l’idée.

C’est beau de savoir manier un couteau ou une cuillère en bois, mais ce qui 
m’attire dans ce poste c’est aussi sa jeunesse. J’ai envie d’apporter pleins 
de nouvelles choses, plus d’évents hors de la pitance le midi, proposer 
tellement d’activités les aprèms au cercle que les salles de tps seront vides, 
organiser des pré-tds mais surtout cuisiner après ceux-ci pour que plus 
personne n’aie à aller en jefke le ventre creux. J’ai pleins d’idées pour vous 
régaler le jour comme la nuit, mais je les dévoilerai à l’AG de présentation 
(pour ne pas effrayer la concu). 
Mais au lieu de continuer d’écrire un article que personne ne va lire, voilà 
deux trois mots qui résument bien mes projets.

Pourquoi la pitance ?

Pourquoi moi...

Moi, aux fourneaux, c’est deux fois semaine que le bar,
Serait envahi d’une tendre et douce odeur,

De gens venant s’ambiancer de toutes parts,
Tellement qu’on se croirait en lundi huit heures.

J’essayerai de tous vous faire voyager,
Avec des recettes diverses et variées,

Pour moins de 3 euros (normal, c’est everyday),
Même Theo pâlira devant le CP.

Je ferai aussi de chouettes évènements,
Pour venir animer le bon vieux square G.

Paella et barbuc assez apetissant,
Pour que les bleu.e.x surmontent leur peur des graviers.

En bref, c’est le ventre et le verre bien rempli,
Qu’au cercle vous passerez vos après-midi.
Je ferai tout pour servir vos repas à l’heure,

Et devenir un fier ambianceur pitanceur.

Bon la team je vais pas vous 
mentir, j’avais fini la mise en page 
de l’Engrenage et je viens de me 
rappeler que moi aussi je devais 
faire un article.

Du coup ça va être vite fait, (pas si) 
bien fait.

Svp votez pour moi comme ça 
je retrouve ma co-déléguée 
aux colis-cours

Hâte de vous sponsoriser,
IBF

• BA3 biomed (oui je sauve des vies)
• Fraichement équipé d’une cape 
• Bientôt retraité de ma carrière dans le papier

• Parce que j’aime l’OA 
• Parce que sur les sites de streaming j’adore les pop-ups
• Parce que j’aime les membres et c’est cool de faire des kdo à ceux qu’on 

aime
• Parce que le CP n’a jamais assez d’argent
• Parce sponsor et la toge c’est un duo de zinzin

• Faire passer toutes les demandes de sponsor des comités qui en ont 
besoin par moi. Histoire d’être un peu cohérent aux yeux des entreprises. 

• Trouver des sponsors pour les évents sociaux, soit pour directement 
reverser de l’argent pour une cause, soit pour avoir un évent plus propre 
et attrayant et donc faire plus de sensibilisation. 

Qui suis-je ?

Pourquoi sponsor ?

Des idées

Sach’astroboySach’astroboy
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RenaudRenaud
      Schaner      Schaner

Salut tout le monde ! 
Je m’appelle Renaud Schaner 
(aka Cyril l’ignare pour les 
annnnnnnciens).

Baptisé en 2018 ( en l’an  -1 avant 
COVID19) et  toute une ribambelle 
de comités (bar, ludo, sport ) et 
de délégation (photo, sport et 
trezo), c’est vers la présidence que 
mon regard s’est tourné.

En effet, je pense que mes nombreuses années au sein du cercle m’ont 
permises de comprendre son fonctionnement de fond en comble mais aussi 
de développer la vision que j’aimerais amenée au Cercle pour l’année à venir. 
Cette vision se dessine dans les points suivants dans ce qui peut s’apparenter 
à un programme. Mais, je l’espère, se retrouvera surtout dans les discussions 
que nous pourrons avoir (que ce soit en réunion ou au bar) et dans la manière 
dont l’année se déroulera et s’organisera.

La supervision est un aspect important de n’importe quel poste du bureau 
mais encore plus lorsque cela concerne les postes dits de représentation 
comme la présidence ou la vice-présidence (externe ou interne). Je pense 
que le rôle du président dans sa supervision est d’une part d’aider chaque 
délégué.e dans le cadre particulier de son poste mais d’autres part aussi 
permettre la bonne intégration des délégué.es qui commencent leurs 
aventures dans notre Cercle. C’est pourquoi je pense qu’il serait utile que la 
présidence supervise les postes dit “d’entrées”.

Points du programme

Supervision

En ce qui concerne les réunions, j’aimerais essayer un nouveau système 
de déroulé des réunions. En effet, les dernières années les réunions sont 
devenues de plus en plus longues en ayant toujours plus de débrief et 
de “à venir” pour les connaisseureuses. J’aimerais bien que l’on puisse de 
nouveau passer le temps que l’on veut sur les débats de fond amenés par 
le comité de Cercle. Le système sera réfléchi dès le début d’année si je suis 
élu, d’abord avec le bureau et ensuite avec L’OA directement. J’ai espoir que 
cela permettra aussi à des délégué.es qui ont moins d’événement de plus 
se montrer et prendre la parole et ainsi créer un comité soudé et impliqué. 

En ce qui concerne les réunions ACE, je continuerai sur la lancée de mes 
”wannabe” prédécesseureuses et je ferai des recaps hebdomadaires de ces 
fameuses réunions.

La classique mais en tant que président.e un des rôles les plus importants 
est aussi celui de la représentation donc je mettrai un point d’honneur à être 
présent aux événements du Cercle quel qu’ils soient.

Les relations entre la toge et le Cercle ont toujours été un sujet important. 
La toge étant un élément central du Cercle j’ai à coeur que les deux comités, 
de Cercle et de baptême, puisse s’entendre tout au long de l’année et 
travailler ensemble de la manière la plus saine possible (surtout vu le nombre 

de togé.es wannabe déleg)

PS : pour prouver ce dévouement j’ai même tenté une infiltration dans le 
comité de baptême en 2022… 

Réunions

Présence en événement

Relation toge-cercle
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AlexandreAlexandre
    Achten    Achten

Il y a bien longtemps, dans 
une université lointaine, très 
lointaine ...  C’est la crise, 2 ans 
se sont écoulés sans VPE, le 
bureau du CP n’a jamais été aussi 
vide (et nos assiettes à la st-barbe 
non plus). Les rebelles (ludistes) 
ont commencés à déclarer leur 
indépendance et l’empire du CP 
risque le démantèlement à tout 
moment. L’ACE (Alliance Centrale 
des Ewoks)  travaille sur un projet 

Salut, moi c’est Alexandre, aka 
Achten, aka Boah (pour les plus 
vieux). Je serai l’année prochaine 
en MA2 IRIFS, dit ingénieur en 
informatique. J’ai commencé mon 
parcours au CP en 2019, l’année où 
j’ai fait mon baptême. Depuis, une 
seule envie m’anime, contribuer à la 
chose Enhaurme. J’ai commencé par 
le comité bar en 2021-22, puis comité 
bar, 6H Cuistax et équipe technique 
de la revue 2022-2023. Pendant le 
mandat 23-24, en plus de toujours 
faire partie du comité bar, j’ai eu la 
chance d’organiser les 6H Cuistax 
ainsi que la Nuit Polytechnique. Je 
compte bien tirer profit de toute mes 
expériences acquises pour mener 
à bien les tâches confiées au poste 
de VPE. Etant délégué de section 
et élève-assistant en informatique, 
les contacts avec la faculté me sont 
facile et j’ai l’habitude de parler avec 
les professeurs. Aussi, j’ai mon permis 
pour tout véhicules allant à vitesse 
supra-luminaire.

secret de destruction massive du folklore : la charte alcool de la mort. Dans 
tout ce chaos, une lumière brille, une lueur d’espoir, un élu (presque) qui 
pendant longtemps était resté sur sa planète natale, le parking du Janson, 
pour faute de vaisseau défectueux (pneu crevé, les cuistax ne sont pas si 
résistant aux astéroïdes). Il est prêt à se relever de sa gdb et à aller combattre 
les forces de l’ACE et consolider l’empire du CP.

Episode 140 : Le 
retour du VPE

1 L’élu (presque)

Je m’engage à reprendre le poste de VPE (Vénérable Palpatine l’Empereur), qui ces 2 dernières 
années n’a pas battu à son plein. Beaucoup de personnes peuvent alors en oublier les tâches 
principales qui sont pourtant importantes à notre Cercle, entre autre, les relations avec la faculté 
ou encore avec les Alumnis. C’est quelque chose qui me tient à cœur, car nous avons la chance 
d’être proche de notre faculté et d’organiser des évènements pour elleux/avec elleux. Mais trêve 
de jabbardages, voici le plan d’attaque :

Votez pour moi, je me donnerai à fond !
Que la force soit avec vous,
Achten

• BBQ examen d’entrée : On commence le mandat avec des 
chouettes BBQ post-examen d’entrée, ils ont connus peu de 
succès ces dernières années, aussi je réfléchirai à une alternative 
pour continuer à faire connaitre le CP aux futurs ingénieur.es et 
rendre la chose enhaurme plus attractive.

• La JANE (SANE pour être complet) : Le stand CP était cette 
année fusionné avec le BEP, une chouette opportunité de faire 
découvrir les deux univers complémentaires que sont le Cercle 
et les études.

• La Sainte-Barbe : Je m’engage à faire tout mon possible pour 
faire de la Sainte-barbe 2024, un évènement mémorable et 
agréable pour tout le monde. Notamment en réservant la salle 
assez tôt, prévenir vaut mieux que de mauvaises nouvelles.

• Contact BEP/Alumni/fac : Afin de consolider les liens avec le 
BEP, je propose la co-organisation de plus d’évènements avec 
eux lorsque la dimension « étude » est en jeu. Le tout en faisant 
attention à ne pas surcharger le calendrier d’activités du cercle 
(surtout au Q1). Je m’engage à reprendre contact avec les 
alumnis et faire des chouette choses avec eux. J’irai évidemment 
en réunion facultaire afin d’y défendre les intérêts du CP.

• Contact externes : Je me tiendrai au courant des dernières 
nouvelles folkloriques en épaulant la présidence lors des 
réunions ACE hebdomadaires.

• Bureau : Être VPE c’est aussi faire partie du bureau du CP. 
J’aimerai insister sur la mise en place d’une bonne ambiance 
toute l’année en réunion ou de manière générale au Cercle. En 
tant que bureau, je trouve qu’il est normal que si un.e délégué.e 
a des problèmes, nous viendrons l’aider sans soucis !

2 Plan d’attaque



81

V
P
I

80

NicolasNicolas
     Alexandre     Alexandre

Yo la team !!

Pour celleux qui ne me 
connaissent pas, je m’appelle 
Nicolas Alexandre, je suis en Ba3 
électromec, baptisé en 2021 et 
fraîchement togé(olle).
Après avoir sécurisé le zoo qu’est 
la Jefke, au côté du très fier 
Germimoche. Ainsi qu’après avoir 
navigué sur la mer de la coule, 
pendant plus d’un an avec mes 
cocapitaines B2G et Talkie. Je me 
lance un nouveau défi, la vice-
présidence interne (VPI pour les 
plus lent.e.s). 

Pourquoi VPI en particulier ?

Ce poste m’intéresse grandement, car après ces 2 ans de délégué au CP, 
j’ai envie d’avoir une vision plus large du Cercle en intégrant le bureau et 
d’aider le CP un maximum avec les nouveaux.elles qui se présentent pour 
l’année prochaine. 

L’ambiance du Cercle: Je souhaite amener une 
ambiance positive et bienveillante envers toustes en 
permanence, que ce soit entre délégué.es ou avec les 
membres. Cela passera aussi par l’organisation de TB 
avec l’OA, les comités, d’autres cercles (comme avant la 
Jobfair avec l’AGRO), ... 

La supervision: Je souhaite apporter une supervision 
adaptée à chacun.e en étant disponible et ouvert 
à toutes questions sans jugements de celles-ci. Je 
souhaite aussi bien insister au départ pour que tout 
le monde comprenne la base du fonctionnement de 
leur poste, de la trésorerie, des réunions, des budgets 

supplémentaires, ... 

De plus, les wannabes bureaux me chauffent trop, j’ai 
envie de faire partie de l’équipe.

En résumé, si il fallait retenir quelques mots, ce 
seraient: Ambiance, accompagnement, ST-V de 
zinzins. 
 
Buffalo et géronimo à toustes et votez moi !!

LA ST-V: Et oui, c’est l’évènement de la VPI, je compte 
avoir une ST-V la plus agréable et la moins chère possible 
! Avec une after au CP comprise, pour ce qui est du 
moment entre la St-V et l’after, j’aimerais trouver une 
solution pour arriver à garder le monde du CP ensemble 

et manger pour éponger le tout (encore à définir) !!

Les locaux: Je vais aussi veiller à l’entretien des locaux, 
avec l’aide des postes qui les gèrent et les accompagner 
dans les démarches des rénovations.

La transparence: Cette année, j’aimerais mettre l’accent 
sur une transparence avec l’OA sur tous les sujets. Par 

exemple les décors de la ST-V, … .

Le week-end et le goodies: Comme chaque année, la 
VPI organise le 1er TB (en gros un week-end), le goodies 
sera commandé et discuté à temps, pour l’avoir sur place 
comme cette année. 
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MaxenceMaxence
 et Pierre et Pierre

Jeune entrepreneur dynamique de 21 
ans, je suis investi au CP à temps plein 
depuis 3 ans maintenant. Après une 
année passée à défendre la jefke corps 
et âmes (CQ) suivie d’une année à 
l’attaquer (balef) il est temps pour moi 
d’évoluer et de poursuivre le cycle du 
guindailleur… en trésorerie (bon il reste 
encore la cabane du DJ mais ça, c’est 
pour plus tard).

Motivé à compter la thune et à rendre 
les comptes plus clairs que de la croûte 
de Blue, je suis convaincu d’être la 1/2 
personne idéale pour endosser la 
lourde responsabilité que d’avoir sur soi 
la carte du cercle. Mon expérience dans 
l’événementiel me donne un avant-goût 
de ce que représente la gestion de 
la trésorerie en évent et j’ai plein de 
nouvelles idées pour améliorer le suivi 
en direct du bilan financier durant les 
évènements (Renaud et Morgan c’est 
quand notre réu déjà ?). 

Mais comme pour compter des billets il 
faut être 2, laissez-moi vous présenter 
mon acolyte que vous connaissez 
surement sous le nom de L’échelle, Le 
chauve, Lechaudé, L’échafaudage ou 
encore $$$nack :

Il est l’oooor, l’or 

de se présenter 

aux élections

Grand sportif espiègle de 21 ans (trop 
tard pour la carrière pro rip), mon 
palmarès s’élève aujourd’hui à : 

3 années de comités au sein du cercle 
et une année de délégué sport 
et loisirs. L’expérience acquise au 
cours de ces trois années me permet 
d’avoir une idée claire et précise du 
fonctionnement du cercle. Après le 
sport, j’étais obligé de suivre les traces 
de mon idole Renaud Sharmeur et 
d’affronter les longues nuits en trezo aux 
évents. Mes immenses compétences 
en informatique me permettront de 
trouver des nouvelles formules google 
sheet encore plus malicieuses. Tel un 
gobelin furtif, mon type de bâtiments 
favori ce sont les ressources, alors 
comptez sur moi pour ma réactivité 
et mon efficacité dans la tenue de 
comptes clairs et précis. 

Ensemble, nous sommes déterminés à assurer notre mission de trésorier (si vous l’acceptez), et en 
prime, tout faire pour accomplir les missions suivantes :  

A vos bulletins, 
Vos dévoués wannatresoriers

• Chercher un projet qui a un sens pour le cercle pour 
absorber les surplus de la fin d’année

• Continuer la transition vers Triodos
• Faire annuler le plus de TD CP possible pcq on a la flemme
• Suivre les traces de Jordan Belfort 
• Faire le bal dans la salle prestige du Birmingham pour 

économiser 
• S’offrir un voyage aux Bahamas avec l’argent de la JF 
• Ghost les commissaires aux comptes S1
• Aller au bal Psycho
• Mettre à jour le record de MK
• Installer une machine à sous en nestor
• Acheter un abonnement google sheet premium
• Avoir un retour en temps réel du budget dans les grands 

évents 
• Meilleure gestion du stock (balefs, condecs, bar, vpi)
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LamasticotLamasticot
Je sais pas si vous saviez mais 
Gary l’année passée avait un 
post dans le bureau…wtf ?? 
Mais il sert à quoi en fait ce 
folklore-trez ?

Yo la team de 

zinguinguins

C’est le post parfait si t’as envie de paraître hyper impliqué dans le bureau et 
la toge sans avoir vraiment de tâches précises. Histoire de pouvoir prendre 
des vacances au Portugal dans la maison de Stella en compagnie de AD 
Laurent après un Q1 bien chargé. Fin bref le rêve… 

Mes objectifs cette année c’est d’alléger la charge de Crocochiotte en 
prenant en charge la partie budgétaire et sheetesque du job de folklore. 
J’ai aussi trop hâte de faire des pv de frappadingzzz en réu de cercle (si 
j’ai pas de faux ongles ou sinon je suis en incapacité de taper sur un ordi). Je 
suis trop faite pour le job parce que je sais compter et en plus je me suis 
grave familiarisé avec les sheets genre on est trop copines maintenant. Les 
relations toge-OA se porteront à merveille cette année (en même temps la 
moitié de la toge aura une carte ACE). 

Je rajouterais que je risque d’être une des seules femmes à me présenter 
dans le bureau cette année, ça serait moralement incorrect de voter non. 

Grosse bise la team 

Gragrastigros <<3

*Avec papa*

Pour me présenter, ça ne va pas 
être très compliqué, mon prénom 
est sur les éditos des 4 Engrenages 
de cette année : Nono, aka 
Lil Glitters votre déléguée 
Engrenage 2023-2024 :)). Je n’ai 
pas d’animaux de compagnie mais 
j’ai une très chouette sœur jumelle, 
un diplôme de russe (des PV’s en 
russe swag non ?) et un diplôme 
de bleusaille à mon actif. Avec 
l’envie de m’investir de plus en plus 
dans ce Cercle (+ que déléguée de 
ce magnifique torchon), quoi de 
mieux que de mettre mon premier 
pied dans le bureau en tant que 
secrétaire !!

NoémieNoémie
    Beuel    Beuel
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Je vais revenir un peu sur le programme

Les PV’s : Poster les PV’s à l’heure me semble pas du tout être une tâche 
impossible. Un peu d’organisation, une vitesse de 70mots/minute à l’ordi, 
une orthographe de dingue et beaucoup de temps à consacrer et c’est 
ooklm. Ps : j’ai fait 15 ans de piano donc les claviers ça me connait.

Les vieilleux : je vais voir ce qui plait le plus aux ancien.nes de l’année 
passée et voir un peu ce qui pourrait être changé. Je vais également 
continuer à proposer plusieurs packs différents pour plus d’accessibilité 
et de possibilités et pour kiffer avec elleuxxx. 

Les colis-cours : cette année, le but est de vider les stocks de syllabis 
qu’on a en trop donc plus de nouvelles commandes. Les étudiants 
préfèrent de plus en plus les versions numériques donc c’est mieux de ne 
plus réimprimer autant de papier qui ne servira pas. Le seul syllabus qui 
serait recommander est celui d’Isa car il reste, pour la plupart des pre-
mières, le premier syllabus qu’iels touchent (#cadeaudebienvenue). 

Le bureau (communément appelé le cœur du cercle polytechnique) : 
ça me semble hyper important que tous les membres de l’OA se sentent 
bien, qu’iels n’aient pas peur de venir me poser une question. Je vais es-
sayer de faire en sorte que la pression envers le poste de délégué.e soit 
minime car avant tout on est là pour kiffer nos années à l’uniff !! Je vais 
également faire en sorte que mes supervisé.e.s se sentent bien !! Ps : le 
post d’Engreneuse m’a permis d’avoir l’habitude de rappeler 50 fois le res-
pect d’une deadline pour l’envoie des articles en toute bienveillance. Le 
rappel de certaines tâches ne sera donc pas un problème. 

PS : ce poste ne demande pas de tenir/gérer son alcool donc à 
ce niveau-là on est bon :))
PPS : votez Noémie pour zéro soucis :) 
PPPS : votez Nono pour gagner au loto yayyy 
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